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ИЗБРАНЫ ДЕПУТАТАМИ
Народными депутатами РСФСР по итогам повторного голосо

вания избраны:
по Всрхнспышминскому территориальному избирательному 

округу № 664: Вячеслав Сергеевич Сурганов, управляющий тре
стом «Уралцветметразведка» — 47,5 процента голосов;

по Каменск-Уральскому округу № 666: Александр Василье
вич Пехотин, старший оперуполномоченный ОБХСС районного 
отдела внутренних дел Красногорского райисполкома — 44,3 
процента голосов;

по Кировградскому округу № 668: Виталий Владимирович 
Машков, начальник бюро Уральского электрохимического комби
ната — 48,28 процента голосов;

по Кушвинскому округу № 671: Герман Максимович Фомин, 
мастер СПТУ-44 города Кушвы — 68 процентов голосов;

по Нижнетуринскому округу № 672: Владимир Михайлович 
Власов, председатель исполкома Свердловского областного Со
вета народных депутатов — 57,16 процента голосов;

по Ревдинскому округу № 674: Владислав Иванович Туйков, 
прокурор Свердловской области — 48,32 процента голосов;

по Сысертскому округу № 676: Леонид Исаакович Коган, 
главный врач Сысергской психиатрической больницы — 45,1 
процента голосов;

по Тагильскому округу № 677: Анатолий Никифорович Най
мушин, слесарь-инструментальщик Высокогорского механическо
го завода — 46,06 процента голосов;

по Дзержинскому округу № 678 города Нижнего Тагила: 
Владимир Сергеевич Серяков, генеральный директор производ
ственного объединения «Уралвагонзавод» им. Ф. Э, Дзержинско
го •— 45,86 процента голосов;

по Тагилстроевскому округу № 679 города Нижнего Тагила: 
Валерий Федорович Бок, директор Нижнетагильского детского 
дома № 1 — 65,25 процента голосов.

18 марта состоялось повторное голосование по выборам на
родных депутатов Свердловского областного Совета. По пред
варительным данным, избрано 162 депутата, в выборах приня
ло участие 64,1 процента избирателей, внесенных в списки. В 
избирательном округе № 8 Ленинского района Свердловска вы
боры не состоялись, так как в голосовании участвовало менее 
50 процентов избирателей.

Таким образом, общее число депутатов областного Совета, 
избранных 4 и 18 марта, составляет 215 человек. На 22 апреля 
назначены повторные выборы в тех округах, где ни один из кан
дидатов не набрал нужного числа голосов либо выборы были 
признаны несостоявшимися. Однако_ в основном депутатский 
корпус сформирован, и уже можно начинать работу областного 
Совета нового 21-го созыва.

Очередное заседание оргкомитета по подготовке первой сес
сии областного’ Совета народных депутатов состоится 22 марта, 
в 14 часов, в конференц-зале Дома Советов (г. Св.ердловск, пл. 
Октябрьская, 1), Заседания рабочих групп состоятся 22 марта 
₽.11 часов.

Опытные рабочие 
прекрасно знают, что 
любой станок слушается 
только хорошего хозяина, 
только в его руках 
работает «без сучка, без 
задоринки». Жаль, что 
теперь таких заботливых 
хозяев маловато, 
что профессия токаря или, 
скажем, фрезеровщика 
не пользуется особым 
престижем у молодежи, что 
в цехах сиротливо ждут 
хозяев немало самых 
современных станков.

Евгений Торжков — 
токарь пятого разряда 
объединения «Турбомоторный 
завод» из тех, кто 

по-настоящему ценит свой 
труд. Он досконально 
знает секреты своего дела, 
бережно относится 
к технике — потому и 
результаты в выполнении 
сложных заказов отличные. 
Свердловчанам будет 
интересно узнать, что 
Евгений выполняет заказы 
и для строительства 
метро. В частности, он 
изготовлял детали 
светильников для подземных 
станций.

Фото В. ЯКУБОВА.

Прошу слова!

«МОЛОДЕЖНЫЕ»
ПРОЦЕНТЫ

Создается Федерация
профсоюзов России

Федерацию Независимых 
Профсоюзов России (ФНПР) 
решено создать на учредитель
ном съезде, который откроет
ся 21 марта в Большом Крем
левском дворце. Предстояще
му событию была посвящена 
пресс-конференция в ВЦСПС.

А нужна ли вообще какая-то 
сепаратная организация рос
сийских профсоюзов в рам
ках всесоюзного профдвиже
ния, объединяемого ВЦСПС? 
На этот счет двух мнений быть 
не может, сказал председатель 
оргкомитета съезда, замести

тель председателя ВЦСПС 
И. Клочков.

Как подчеркивалось на пресс- 
конференции, образование 
ФНПР не означает их нацио
нальной обособленности. Стра
на идет к новому типу союз
ного договора, в этих условиях 
российские профсоюзы, объе
диняющие 77 миллионов тру
дящихся, не претендуют на 
какую-то исключительность, но 
хотят быть действительно са
мостоятельными, равными сре
ди равных.

(ТАСС).

В «ОТДЕЛЬНО 
ВЗЯТОМ 
ГОРОДЕ»

Совет Министров СССР 
принял постановление «О 
мерах по социально-экономи
ческому развитию и улучше
нию экологической обстанов
ки в г. Нижнем Тагиле на 
1980—1995 годы».

Ему предшествовала борь
ба. которую тагильчане на
чали на получившем всесо
юзную известность экологи
ческом митинге в феврале 
1988 года, продолжили на 
конференциях и партийных 
собраниях в трудовых кол
лективах. Итак, принят пер
вый правительственный до
кумент, который посвящен 
проблемам охраны окружаю
щей среды в «отдельно взя
том городе».

Первым пунктом постанов
ления государственным пред
приятиям и организациям 
Нижнего Тагила разрешено 
оставлять в своем распоряже
нии сверхплановую валютную 
выручку для закупки меди
цинского оборудования и' 
для привлечения к сотрудни
честву инофирм.

Остальные пункты поста
новления адресованы Сов-

Наш

мину, Минздраву, Госплану, 
Министерству обороны и 
другим центральным органи
зациям, от которых требуется 
обеспечить создание нового 
домостроительного комбина
та за счет местных средств, 
выделить оборудование для 
развития пищевой промыш
ленности, фонды на продукты 
питания и промтовары, соз
дать диагностический центр, 
обеспечить техническое пере
вооружение НТМК. Ну и, 
конечно, обеспечивать вы
полнение мер по охране ок
ружающей среды.

Госкомприроды, Госгидро- 
мет и Совмин республики 
обязаны предусмотреть в 
разрабатываемой долгосроч
ной государственной про
грамме создание системы 
контроля за состоянием ок
ружающей ореды в городе.

Один «отдельно взятый го
род» может надеяться. Пра
вительство о нем позаботи
лось.

М. ТАИЦ.
Нижний Тагил.

банк информации

В БОРЬБЕ ЗА МАНДАТ
На выборах 4 марта кандидат в депутаты Юрий Раптанов те 

прошел, не набрал нужного количества голосов/? Что ж, делать 
свой выбор — это право избирателя. Если бы не одно «но».

За день до выборов в почтовых ящиках избирателей появи
лась рукописная листовка, подписанная весьма скромно — «па
триот города». За что же ратовал патриот? «Товарищ, уверен 
ли ты в Раптапове? Это политический крикун, авантюрист, вре
менный человек в Алапаевске. Интересы горожан ему чужды. 
Цель одна—добиться власти здесь, затем—выше». Такую вот не
лестную характеристику получил комсомолец. Что ж, выяснить 
происхождение этого подметного письма в компетенции соответ
ствующих инстанций.

Важно другое. Комсомол и молодежь города намерены про
должать борьбу за депутатские мандаты, конечно, законными 
методамп. Тем более, конкурент Раптанова, рабочая завода Зен-
кова, достоинства которой превозносились 
также не добилась.

Алапаевск.

в листовке, успеха

Д. ПОД БОР НОВ.

ПАРТНЕР ИЗ СИНГАПУРА
Средний возраст 

ков «СОС системе»
тридцати, 
дость —

сотрудни-

Немудрено:
это инициатива, сме

Навстречу XXI съезду ВЛКСМ
Погяризуется обстановка вокруг проблем и будущего комсомо

ла, все чаще разговор идет не только о путях обновления, но и 
о ликвидации союза как такового. И это не праздные рассужде
ния, за ними — разуверившиеся первички, вдоволь наигравшиеся 
в «аппара ные игры» недавние функционеры, критически настро
енные вчерашние активисты, неформалы из других молодежных 
организаций. И не стоит сегодня «грозить пальчиком», убеждать
во временности кризисных процессов правильнее выслушать
внимательно и вдумчиво все аргументы. Например те, что приво
дит один из делегатов прошедшей в январе этого года отчетно- 
выборной областной комсомольской конференции А. Селезнев в 
многотиражной газете Верхнетуринского машиностроительного 
завода «Знамя победы».

этой организации, как уже 
выполнившей на определен
ном историческом этапе своп 
задачи. Первые коммунисти
ческие молодежные кружки 
создавались для ликвидации . 
политической безграмотности, 
для противостояния молодеж
ным группировкам буржуаз
ного толка. Позже, с ростом 
организованности комсомола, 
молодежь брала на себя и бо-

«СУЩЕСТВУЕТ ПОТОМУ

и объединения по месту жи
тельства, и - профессиональные 
союзы молодых, это и моло
дежные фракции внутри Со
ветов любого ранга. Вог эти- 
то первички и будут решать: 
нужны ли им вышестоящие 
освобожденные работники — 
аппарат. К тому же, роль 
вышестоящих комитетов дол
жна быть только координи
рующей.

Ио вот резолюция, приня
тая па областной конферен
ции, предусматривает лишь

лость, склонность к неординар
ным решениям, риску, в том 
числе и экономическому. По
этому1 именно молодые взяли 
на себя организацию совмест
ного предприятия по постав
кам и обслуживанию импорт
ной компьютерной техники. И 
нашли себе партнера из дале
кого Сингапура.

Молод и директор уральско
го представительства «СОС си-
стемс» на верное, поэтому
сумел он быстро найти общий 
язык с генеральным директо
ром по маркетингу фирмы * Ли
нен систем корпорейшнз» (ему 
тоже всего тридцать), —фир-

мы, с которой и создано сов
местное предприятие.

«Личен» — крупнейшая фир
ма одного из китов электрон
ного бизнеса, концерна «Ченкап 
холден лнмитед». По произво
дительности труда этот кон
церн на одном из первых мест 
в мире.

Уральский филиал совмест
ного предприятия, основанного 
в прошлом году на базе Инсти
тута проблем информатики АН 
СССР, ставит задачей поставки 
компьютерных и факсимиль
ных систем, телефаксов, 
средств связи, бытовой и меди-
пинской микропроцессорной
техники и ее гарантийное об
служивание.

А. НОВОСЕЛОВ.

ТОЛЬКО ПОЛУНОЧНИКАМ

реанимирование структуры

ЧТО ВСЕ ТАК ПРИВЫКЛИ»
Наиболее острая дискуссия 

на XXVI областной отчетно- 
выборной конференции раз
вернулась вокруг вопросов о 
статусе комсомола, об отно
шении комсомола и партии. С 
незапамятных времен вокруг 
союза молодежи сложился 
стереотип: ВЛКСМ — передо
вой авангард советской мо
лодежи. Но в чем этот аван
гард лучше остальной части 
молодых людей? И вообще, 
кто он такой, сегодняшний 
комсомолец, и комсомольский 
работник в частности?

Лично для меня аппаратные 
комсомольские работники де
лятся на три категории. Пер-

лились предпоследним вопро
сом. Но именно его мы поче
му то рассматривали в самом 
конце. Теперь представьте се
бе делегатов, у которых через 
час поезд, куплены билеты.

лее трудные задачи. Но уточ 
ню, создание организаций 
происходило снизу, было выз
вано жизненной необходимо
стью. Правда, принцип демо

вая верящие в комсомол
всей душой (но таких очень 
мало, и их пора оы -занести 
в Красную кншу). Вторая -
карьеристы, использующие
комсомол как трамплин для 
будущей руководящей долж
ности. которая их обеспечит 
непыльной работой до самого 
заслуженного'отдыха, спецоб
служиванием и прочими при
вилегиями. Ну и третья ка
тегория конъюнкт уршики 
— люли. привыкшие держать 
нос по ветру, быть на виду, 
без особого ।руда подстраи
вающиеся под любое новое 
веяние, летко входящие в 
роль в любом «спектакле».

Вот один из таких «спек-
таклей», на мой взгляд, и был 

ком-разыграв на областной 
сомольской конференции. Хо-
тя вроде бы все решения 
нимались коллективно -

при- 
че-

рез поднятие мандатов, но то, 
как быстро научились наши 
председатели, ведущие заседа
ния, отключать «свободные» 
микрофоны в зале и в нуж
ный им момент прекращать
прения, наталкивало сом
нения в демократичности про
исходящего. А окончательно 
мои сомнения укрепились в 
последний час конференции.

В повестке дня «Выборы 
руководящих органов» чис-

Субботний последний день
кратического централизма,

ВЛКСМ. Кто-то. видимо, все 
еще тешит себя надеждой, 
что подобными резолюциями 
можно выправить положение. 
И просто разбирает досада, 

' когда хорошее предложение о 
союзе союзов молодежи уто
нуло в бюрократической ин
терпретации этого словосоче
тания. Начисто отметенный

Любителей розыгрышей, ве
селых и остроумных анекдо
тов, всех, кто не боится ужа
сов и «страшилок», кто лояль
но относится к любым нефор
малам: хиппи, панкам, метал
листам; кто сможет выдер
жать многочасовой нон-стоп- 
дансинг, кто является поклон
ником ламбады, брейка, фен к- 
данса, смеха, видеофильмов,

комедий, пародий и всевоз
можных смелых новшеств, 
приглашаем в свердловский 
Дворец молодежи на Боль-

- шую 
ку с 
до 1 
сил).

первоапрельскую тусов-
31 марта 

апреля,
и, возможно,
(Если хватит

Подробности 
51-64-87.

по телефону

Молодежь — не только бу
дущее, но и настоящее на
шего общества. В ней как в 
зеркале отражаются все жгу
чие и больные вопросы стра
ны. Но у молодежи есть и 
свои «собственные» пробле
мы. Одни из них могут ре
шить только время и актив
ные действия самих молодых 
людей (апатия, безверие, по
теря идеалов), другие требу
ют неотложного внимания со 
стороны государства и об
щества.

По мере развития новых 
экономических отношений 
возникает необходимость в 
неотложной социально - пра
вовой защите молодежи. Мно
гие выпускники школ, проф
техучилищ и даже молодые 
специалисты с вузовскими ди
пломами становятся «лишни
ми» в трудовых коллективах, 
переходящих на хозрасчет, 
аренду и т. п Налицо моло
дежная безработица. Особен
но драматическая ситуация в 
этом плане складывается в 
республиках Средней Азии, 
Закавказья и в некоторых ре
гионах России. Нужны твер
дые юридические и экономи
ческие гарантии права моло
дых людей на труд.

Надо помнить, что у этой 
проблемы есть и другая сто
рона, зачастую оборачиваю
щаяся трагедией для моло
дой личности и социальными 
катаклизмами для общества. 
Та часть молодежи, которая 
с детства не приучена к тру
ду, и та часть, которая попа
ла в условия безработицы, 
объективно становятся резер
вом преступных группировок, 
а после совершения преступ
ления и отбытия наказания 
пополняют устойчивые антисо
циальные общности.

Думается, что Верховный 
С.овет, правительство страны 
не видят, не ощущают всю 
глубину кризисных явлений в 
молодежной среде и явно не
дооценивают, как отмечалось 
на съезде комсомольских 
организаций РСФСР, всю важ
ность и необходимость карди
нального изменения социаль
но-политического положения 
молодого поколения. В стра
не отсутствуют целенаправ
ленные государственные про
граммы решения молодеж
ных проблем, нет четкой кон
цепции молодежной политики, 
в очередной раз откладыва
ется вопрос о принятии Зако
на «Об общих началах госу
дарственной молодежной 
политики в СССР».

Разумеется, закон не пана
цея от всех бед. Но он может 
послужить своеобразным «пу
сковым механизмом» процес
са формирования и реализа
ции государственной моло
дежной политики.

Что можно было бы поло
жить в основу концепции госу
дарственной молодежной по
литики? Прежде всего призна
ние места и роли молодежи 
в естественном процессе раз
вития советского ^общества. 
Ибо этот процесс, в конеч
ном счете, есть не что иное, 
как смена одного поколения 
людей другим, более моло

дым, в ходе которого обес
печивается социально-эконо
мический прогресс, преемст
венность и воспроизводство 
общечеловеческих ценностей,

Во-вторых, обеспечение го
сударством реальной возмож
ности каждому молодому че
ловеку познавать и использо
вать достижения отечествен
ной и мировой культуры. В 
настоящее время ситуация 
здесь такова, что на образо
вание в нашей стране выде
ляется денег (40 млрд, руб,) 
в 4 раза меньше, чем в США. 
По расходам на культуру в 
процентах мы отстали от Мон
голии и Кубы. Государство 
ежедневно тратит на культу
ру одного жителя 1,7 копей
ки, Без решения этих проб
лем мы не сможем вырваться 
и из тупиковой социально- 
экономической ситуации, не 
сможем сделать и следующе
го шага по пути развития че
ловеческой цивилизации. И 
не менее важная задача — 
выработать формы приобще
ния к культуре молодежи, 
пробудить интерес к собствен
ному развитию, чтобы не пу
стовали и существующие оча
ги культуры.

В-третьих, создание органи
зационно - правовых условий 
для проявления и реализации 
творческого потенциала моло
дежи во всех сферах жизне
деятельности общества. У нас 
в среднестатистическом из
мерении 1 рационализатор 
приходится на 1000 жителей, 
в Японии — 1 на 100. Если в 
США насчитывается 1200 сим
фонических оркестров, а у 
нас только 80, то это не толь
ко потому, что нет помеще
ний, денег на оплату. Но и 
потому, что отсутствует си
стема выявления развития и 
поощрения талантливых му
зыкантов Необходимо осво
бодить творческий, новатор
ский потенциал молодого по
коления из пут бюрократиз
ма, ведомственности, форма
лизма и направить его на 
улучшение условий нашей 
жизни.

В-четвертых, установление 
необходимых экономических 
«стартовых» условий (предпо
сылок) для вступления моло
дых людей в самостоятельную 
трудовую семейную жизнь. 
Речь идет о ссудах на стро
ительство жилья и приобрете
ние мебели, установлении ра
зового солидного пособия 
пои рождении ребенка. В 
первую очередь это относит 
ся к той части молодежи, ко
торая не может рассчитывать 
на существенную материаль
ную помощь родителей.

В-пятых, реальное осущест
вление политических прав и 
свобод, возможность объеди
няться в общественные само
деятельные организации, за
крепление прав на информа
цию, проявление молодеж
ных инициатив, проведение 
социальных экспериментов.

В. ПЕРЕВАЛОВ, 
проректор по научной 
работе Свердловского 

юридического института.

работы конференции, и всем 
бы хотелось к воскресенью до
браться домой, а на повест
ке — выборы первого секре
таря обкома ВЛКСМ. II дело 
не в том. что необъективно из
брали первого. Нет! (Мне 
лично из четырех кандидатов 
избранный Андрей Королев 
наиболее симпатичен). Но 
смутила спешка. желание 
скорее «протолкнуть» этот 
вопрос. И случайно были вы
крики из зала: «Ребята! Вень 
первого же выбираем!». Но 
времени уже не оставалось. И

перенятый от партии, заклю
чал в себе нечто милитарист
ское, ио такое было тогда 
время... Беспрекословное под-
ч ин ей и е выш е стоящи м 
тет^м обусловливалось 
тической ситуацией.

Теперь вернемся в 
дни. (’.просите рядового 
ВЛКСМ, зачем ему 
комсомол, и я уверен, 
го ответа не будет. То

ко ми- 
пол и-

паши . 
члена 

нужен 
четко- 

। есть
комсомол сегодня существует
только потому, что 
привыкли, точно так

все так
же су

ществует п его аппарат — ра 
ди аппарата!

редакционной комиссией
принцип демократического 
централизма был восстанов
лен конференцией и принят 
только с перестановкой слов.

Или взять 
комсомола с 
шип самое 
разногласий.

вопрос о связи
КПСС, 
большое

вызвав- 
число

Ла мой взгляд,
как раз именно в нем и сош-
лись* многие проблемы 
лняшиего союза. Ведь

сего
как

воздух нужна действительная

именно поэтому, я считаю, 
было вопросов к трем 
кандидатов, а четвертого 
просто «утопили».

не
из

Я выступаю за роспуск

Не хотелось бы развеши
вать ярлыки, но конъюнкту
рой выглядел широкий жест 
отказа от предвыборной борь
бы: самоотводы В. Цыплен
кова и Ю. Леонтьева. Видимо,
места в обкоме них уже

ВЛКСМ. Заморозить бюджет 
комсомола и всесоюзным ре 
ферендумом решить его даль
нейшую судьбу. А такие 
«комсомольские» детища, как 
МЖК и ра.тлпчные хозрасчет
ные молодежные центры, не 
обходимо отделить от комсо
мола. п они. думаю, нисколь 
ко от этого не Пострадают.

, комсомолу 
Ну. допу- 
признавать 

они завели 
но ведь это 
мы должны 

закрывать па это глаза.
44 делегата конфе -

самостоятельность 
- не на бумаге.

стим, не хотят
КОММУНИСТЫ. ЧТО 

. страну в тупик, 
не значит, что и

Только 
ренции 
против 
принятых

подписали протест 
половинчатых мер, 

в резолюции, и

Актуальный репортаж

ЗА ЧЕМ СТОИМ ?
гда же мы будем зарабаты
вать покупку — как в де
нежном. так и в товарном 
ее выражении? Пока рецеп
тов от очереди не придумал 
никто. Талоны от нее не 
спасают. Она стала неотъем-

были уготованы (В. Цыплен
ков. например, сейчас второй 
секретарь обкома ВЛКСМ).

Четвертый кандидат - Юрий 
Раптанов. Кто знаком с его 
статьями (последняя из них 
в газете «На смену!» от 11 
января 1990 гола под назва
нием «Вся власть аппара
ту?»), тот наверняка поймет, 
почему именно его кандида
тура была встречена в штыки 
функционерами. Я не соби
раюсь формулировать его от-

Вместе с том. я 
молодежи нужно 
организации. Они 
будут создаваться 
обходпмости. Это

считаю, что 
иметь свои 
должны и 
по мере не- 
и организа-

цип по интересам (те же 
МЖК и центры НТТМ), это

ношение 
Раптанов

комсомолу (Ю. 
первый секре-

именно они голосовали за от
ставку сегодняшнего ЦК 
.ВЛКСМ.

Я признаю, что конечная 
цель у комсомола и у партии
одна коммунизм, но это
не означает, что к коммуниз-
му ведет только один путь 

которым идет КПСС.тот,

В.

А. СЕЛЕЗНЕВ, 
делегат конференции. 

Тура. ,

— Ой, мне соседка ска
зала...

— Да что соседка, пред
ставляете, мы сами эти ко
робки видели!

— Администрация разбе
жалась. Не с кого спросить...

Толпа на улице бурлит, 
волнуется, делится информа
цией. формирует очередь. Я 
помню, такие очереди с ве
чера занимали, чтобы купить 
билеты на гастроли ленин
градского ВДТ. Сегодня — 
иное. Эта очередь, что на 
снимке, три дня стояла у 
магазина на улице Крауля, 
а разговор подслушан на 
днях на улице Бардина. И 
там. и там люди стояли за 
одним и тем же — за жен
скими сапогами. И вспом
нился бородатый анекдот 
той поры, когда ночи напро
лет стояли за билетами в 
хороший театр. В том анек
доте капитализм и комму
низм долго ждали социа 
лизм. отправившийся в мага 
знн.

— Очередь была за кол
басой, — оправдывался по
сланец.

— Что такое очередь? — 
спросил капитализм.

— А что такое колбаса?— 
спросил коммунизм.

Я думаю, такие очереди, 
как эти, автору анекдота и 
не снились. Сегодня вызыва
ет недоверие товар, продаю
щийся без очереди, — будь

то одежда, обувь или про
дукты питания. Впечатле
ние такое, словно тысячи 
людей бросили . работать 'и 
встали п очереди.

•— Что продают? — спро
сила я в одной из них.

— А вы сначала займите, 
потом узнавайте, — ответи
ла мне очередь.

Но ведь если все мы 
встанем в эту очередь, ко-

лемой частью нашей жиз
ни — почти рабочим местом, 
долгом перед близкими, ме
стом общения, предметом за
боты (ведь ее нужно фор
мировать. поддерживать, 
найти наконец). И очередь 
правит свой бал. пожирая 
пространство и. время, пла
ны, нервы, мечты.

М. СУСЛОНОВА.
Фото В. ЯКУБОВА.

Сегодня в номере

тарь Алапаевского райкома 
комсомола), но лишь скажу, 
что во многом поддерживаю 
его точку зрения.

Необходимо не просто приз
нать кризис в комсомоле, но 
и полную несостоятельность

В выпуске «Уроки эконо
мики»:
♦ От монополии к конку
ренцпи. но как? ф На ком 
мунальном фронте без пере
мел

В рубрике «Мир сегодня»: 
♦ Генеральная Ассамблея 
ООН против наркотиков ♦ 
Плакаты художников-карика
туристов с экспозиции «Пла
нета в опасности!».

4
♦ Поклонники восточных 

боевых искусств у «горячего 
телефона».

ф «Батон на уши» — рецен 
зия на фильм «За прекрасных 
дам».
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Точка зрения

ПОБЕДИТЬ 
ДРАКОНА

От монополии ” к конкуренции, но кзк?
Спросил бы кто меня, какой хочу сидеть экономику 

своей отравы, я ответил бы однозначно: рыночной. Но 
основную проблему я вижу не в том, какую экономиче
скую систему нам выбрать — вопрос этот уже решило 
время, — а в том, каким образом эту «новую» систему 
«привить» советской экономике. Решение этой задачи ос
ложняется в СССР многими негативными явлениями, в 
том числе —- господством производителей, их полной мо
нополией в экономике.

Примеры монополизма из
вестны: всесоюзная фирма 
грамзаписи «Мелодия», «Аэро
флот»... Это явление можно 
образно представить в виде 
сказочного дракона со мно
гими головами и одним ту
ловищем. Головы — это ми
нистерства. управления, пред
приятия. Каким образом мож
но заставить эти головы 
«конкурировать» между собой, 
если они сидят на одном ту
ловище, питаются от одного 
желудка и имеют общее серд- 
не? Но отойдем от сказочных 
образов и попробуем мыслен
но смоделировать поведение 
предприятия-монополиста. Да
же если оно самостоятельно 
и не принадлежит государст
ву. Будет ли экономика, со
стоящая из монополистов, сов
местима с рынком? Нет. Нор
мальное функционирование 
монополизированной экономи
ки возможно лишь при цент
рализованном регулировании 
ее государством-

Кто-то из читателей, воз
можно, возразит: мол. в ка
питалистических страпах со
существуют и свободный ры
нок. и монополии. Да, круп
ные монополистические объе
динения в развитых странах 
есть. Но там есть экономико- 
правовой механизм ограниче
ния монополий и защиты 
конкуренции и интересов 
потребителя, чего пет у нас.

Во-первых, «там» -наряду с 
крупными фирмами работа
ют тысячи небольших .пред
приятий. Они успешно' кон
курируют как между собой, 
так и с крупными фирмами. 
Мелкое производство легче 
перестраивается на выпуск 
новой продукции и быстрее 
реагирует па изменение спро
са.

Во-вторых, любая монопо
лия имеет конкурента — та
кую же монополию или внут
ри стрэпы, или же на миро
вом рынке.

В-третьих, всегда сущест
вует более пли мепее реаль
ная угроза для фирм-олиго
полистов (то есть небольшого 
числа конкурирующих фирм, 
которые могут войти между 
собой в сговор о ценах, рын
ках сбыта...), что, если они 
установят высокие цены в 
своей отрасли, у них быстро 
появятся конкуренты за счет 
перелива капитала из других 
Отраслей.

Из почты страницы

Не клевещите
на крестьянина

Грустно смотреть на покинутые деревни. Пустые, 
мертвые избы, брошенная утварь, заросшие бурья
ном дороги. Таких деревень — сотни в нашей облас
ти. ...Я взялся за перо, потому что в печати и цо те
левизору стали часто говорить: «Какое может 'быть 
уважение к крестьянину, после сравнения с Западом». 
Мол, у них крестьяне могут прокормить народ, а у 
нас... Неправда! Да оглянитесь — в какие условия 
поставлен наш крестьянин! Он же поденщик, он за
крепощен системой С ним никто не считается, ни
какой свободы — вот и кормит он 5 человек, в то 
время как голландский фермер—114. Л вся разница: 
что фермер-то иноземный — свободный работник. А 
Наш — только что еще не раб. Он, наш крестьянин, 
Не хозяин земли. У него нет собственности!

Пытаются у нас с 1986 года вводить в селе арен
ду. А кто ее глушит ■— все те же колхозные «гене
ралы», партийные работники, да и советские тоже. 
Арендаторы на своем съезде рассказывали, как пре
пятствуют аренде на земле. Колхозы и совхозы устаг 
Навливают кабальные условия оплаты за пользова
ние землей, техникой, постройками. Все это делается, 
чтобы отбить у собственных колхозников охоту до 
свободного труда

Не надо клеветать на русского крестьянина! Он 
кормил Россию и еше продавал зерно, мясо, масло... 
ва рубеж. В «Литературке» прочитал: «В 1912 году 
было вывезено в Англию на 68 миллионов золотых 
рублей продукции. Это (в рублях) в два раза боль
ше стоимости годовой добычи сибирского золота»- И 
после революции — в 1923 году мы вывозили уже 
130 миллионов пудов российской пшеницы. А пос
ледние лет 25 все завозим сами. Почему?.. Разве не 
рено? Да потому, что большинство существующих 
совхозов и колхозов, считаю, не в состоянии по про
изводительности труда накормить нас Известны дан
ные, что привел народный депутат Ю. Черниченко: 
«За последние 15 лет у нас урожайность зерновых 
возросла е 15,6 до 16.2 пентпера е гектара, в то 
время как французский фермер поднял ее с 33 до 56 
центнеров». Давайте теперь кивать на заграницу! И 
продолжать закупки зерна за рубежом.

Фермеры и арендаторы вызывают порой недоволь
ство не только нашей «элиты», но и рядовых одно
сельчан. Приучили нас к иждивенчеству и уравниловз 
не!

Дайте наконец крестьянину землю и юридическую 
защиту (что главное) —- это же наш великий нравст
венный долг. На селе должны утвердиться свободные 
товаропроизводители — простая истина пока не ук
ладывается, видимо, в сознании некоторых руководи
телей. Олни отвергают фермерство, другие ррюют за 

• внутрихозяйственную аренду и только...
Да раздайте вы «лежачие» совхозы и колхозы, ко

торые Уже никогда не рассчитаются с государством. 
Реорганизуйте их в свободные кооперативы, отлей
те фермерам, раздайте в аренду. А иначе — пойдем 
скоро на поклон к Запалу. За хлебушком.

Земля должна быть отдана свободному человеку. 
Вспомните Федора Достоевского:«...Если хотите пере
родить человечество к лучшему... наделите человека 
землей и вы достигните цели...» д ВЕРИЛОВ

Свердловск.

Цаконец, в капиталистиче
ской экономике долгое время 
существует атмосфера кон
куренции, она прочно укоре
нилась в сознании всех чле
нов общества, стала как бы 
«исторической традицией».

А главное — почти во всех 
странах с рыночными отно
шениями в настоящее время 
государство активно проводит 
антимонополистическую поли
тику. благодаря которой фир
ма-монополист подвергается 
постоянной опасности быть 
разделенной на несколько са
мостоятельных фирм (как 
было, скажем, в 1983 году в 
США с «Американ телефон 
энд телеграф»), либо подвер
гнуться иному преследованию 
со стороны государства. Важ
нейшей частью этой полити
ки является антитрестовское 
законодательство.

А что у нас?
Полное отсутствие конкурен

ции и. естественно, защищаю
щих ее законов. Такова струк
тура нашей экономики: про
мышленные товары мы поку
паем в горпромторге, овощи 
—в горплодоовощторге. газе
ты — в «Союзпечати». Знаете, 
кто, например, изготавливает 
кукурузные палочки? Ответ 
можно прочесть на невзрач
ной упаковке: «Министерст
во хлебопродуктов РСФСР, 
управление хлебопекарной и 
макаронной промышленности 
Свердловского облисполкома. 
Нижнетагильское объедине
ние хлебопекарных предприя
тий «Татилхлеб», хлебозавод 
№ 6...» Думаю, если произво
дить кукурузные палочки бу
дет только хлебозавод, они от 
этого менее вкусными не. 
станут.

В заключение хочу приве
сти один весьма поучительный 
пример. Как писали «Изве
стия», в Советском Союзе су
ществует одна из немногих 
отраслей промышленности, ко
торая имеет высокие темпы ро
ста производительности труда 
и чья продукция пользуется 
спросом на мировом рынке. 
Эточасовая промышлен
ность. Причина успеха? Не
сколько десятков наших ча
совых заводов принадлежат 
пяти различным министерст
вам. В этой отрасли есть хоть 
какая-то конкуренция.

О. САБЕЛЬНИКОВ, 
студент юридического 

института.

В Свердловске в прош
лом году создано совет- 
ско-братапскве совмест
ное предприятие «Урал». 
Основное направление его 
деятельности — разработ
ка и внедрение современ
ных технологий, вычисли
тельной техники, робото
техники, а также регио
нальных информацион
ных систем на базе персо
нальных компьютеров. 
«Урал» уже имеет 
филиалы в Москве, 
Челябинске, Владивостоке 
и еще восьми городах Со
юза. А недавно обосновал
ся и в Первоуральске. И 
неспроста. На базе этого 
города проводится инте
ресный эксперимент с не
посредственным участием 
«Урала». Наш нештатный 
корреспондент А. ЗАДОР- 
КИН попросил рассказать 
генерального директора 
совместного предприятия 
Владимира Николаевича 
КОСКОВА о сути экспери
мента.

— В Первоуральске,—начал 
рассказ руководитель «Ура
ла»,-^ мы хотим создать го
родскую информационную 
сеть, обслуживающую регио
нальные хозрасчетные отно
шения. Проще говоря, создать 
модель хозрасчета города. Ра
зумеется, не бумажную. Мо

Эврика! или Почти серьезно...

Кое-что
о парниковом эффекте
Хотите верьте, хотите нет, не мне думается, мы находимся 

на пороге Великого открытия. Автором которого является Ваша 
постоянная читательница.

Дело в том, что я, как и многие ученые и не очень ученые во 
всем мире, много думала о причинах парникового эффекта. И, 
честно признаюсь, не очень долго думая, я нашла причину с 
каждым годом теплеющего климата. А оно, открытие, как ни 
странно, лежит на поверхности. Удивляюсь только, почему дру
гие не видели, особенно руководящие работники. Хотя, воз
можно, из кабинетов и не видно.

Итак, я предлагаю всем заинтересованным лицам и организа
циям, желающим быть экспертами моего Открытия, взять бума
гу н карандаш и ВЫЙТИ на улицу. Кроме того, экспертам жела
тельно иметь при себе сажень и японский компьютер, впрочем, 
подойдут и небольшие школьные счеты. И в путь! Пройдите по 
улицам города и области, и без особого труда на фойе снежных 
сугробов вы увидите зеленые лужайки. А тейерь е помошью не
хитрого инструмента нанесите «таинственные» линии на бумагу.

Схема теплотрасс готова!
При помоши «компьютера* посчитайте длину «улиц» в квад

ратных километрах п умножьте на количество горолев и посел
ков области. Получится... большая или даже очень большая 
сумма нашей бесхозяйственности, проще говоря: отапливаем воз
дух. А если сделать расчеты по всей республике и в целом по 
Союзу? У нас это любят делать! Вот вам и причина потепления 
климата!

В вашей газете было объявление о конкурсе идей по перехо
ду области на хозяйственный расчет, так я решила через газету 
поучаствовать и в этом конкурсе. Ведь какой громадный эффект 
можно получить от этих «зеленых улиц». Взять да и поставить 
на всей их протяженности... теплицы. И все желающие инднви-
дуалы, кооператоры, пионеры, а также пенсионеры и прочие
могут заниматься выращиванием разной зеленой продукции.
Думается, к скудному нашему столу была бы весомая прибавка.
И продовольственную программу мы решили бы за год! Излиш
ки — продавать!

Н. СНИГИРЕВА.

Оптимист; К чему шевелиться?.. В крайнем случае нас и наших де
тей всегда накормит заграница. Посмотри, сколько у них прекрасных 
театров. А у нас есть еще что продать из сырья.

Скептик: А не думаешь ли ты, что мы в своем желании побыстрее 
набить животы вскоре останемся с единственным экспортным сырь
ем — органическими удобрениями, в большом количестве.

Прагматик: Избежать подобной перспективы поможет своевремен
ное знакомство с лучшими западными технологиями.

Фотомонтаж А. ПЯТКОВА.

Патент на инициативу

Шанс для Первоуральска
дель подкрепляется техноло
гией и материальным обес
печением Результатом нашей 
работы будет действующая 
система учета и управления 
ресурсами. С помощью со
временной компьютерной тех
ники город сможет быстра 
оперировать всеми цифровы
ми и другими данными. Я 6« 
сказал — это шанс для Пер
воуральска, шане шагнуть в 
будущее...

Одна из задач, которую бы 
рещцла информационная 
сеть, — это экономические 
(хозрасчетные) отношения 
между предприятиями внутри 
города и с регионом. У Пер
воуральска появится возмож
ность иметь городскую базу 
данных и обмениваться с ин
формационными банками 
предприятий. Возможны и 
другие варианты... Важно, что 
разработанное положение о 
хозрасчете не останется на 
полке, оно будет как бы «вши
то» в программное обеспече
ние.

— А почему именно Пер
воуральск?

— Город компактен. Здесь 
довольно хорошо налажена 
межотраслевая связь. К по
добному эксперименту Пер
воуральск в целом готов. Цо 
крайней мере все его уча
стники, в том числе и город
ские масти, настроены поло
жительно.

— Насколько я знаю, такой 
эксперимент в пешей области 
проводится впервые. Кто. кро
ме вас, задействован в реа
лизация намеченного?

— Да, это первая ласточка. 
Сегодня проблема перехода 
на хозрасчетные отношения в 
полном объеме, допустим, на 
примере одного города, очень 
актуальна. 3» нами поддержка 
Института ЭКОНОМИКИ СССР. 
Получено одобрение и Совета 
Министров СССР. Наконец, 
есть решение облисполкома о 
переходе Первоуральска на 
хозрасчет. Готовится соответ
ствующее распоряжение в 
самом городе. Наш экспери
мент должен стать примером 
и для других городов обла
сти. Не следует забывать и о 
политическом капитале...

На

РАЗГОВОР
ГЛУХОНЕМЫХ
ЧЕГО ГРЕХА ТАИТЬ, 

ртнощение у большин
ства из нас к работе ка
ких бы то ни быдо комму

нальных служб самое от
рицательное. И как
правило, не виноват, что важ
нейшая из профессий загни
вает (за компанию с жилым 
фондом страны) где-то в хво
сте списка расхожих рабочих 
специальностей.

Есть, конечно, исключения 
и среди производственных 
жилищно-ремонтных трестов, 
но не о них речь.

Речь сейчас о перестрой
ке... коммунального ведомст
ва. которая, кстати, непрерыв
но продолжается е самого его 
зарождения на революционной 
заре страны. II движется за
тянувшийся эксперимент по 
сей день в основном в двух 
направлениях: курсом перио
дической смены вывесок (как 
только не называли нынеш
ние ПЖРТ за последние 70 
лет) и путем столь же упор
ной усушки штатного распи
сания сих несчастных ионтор. 
Всякий раз после очередных 
сокращений (среди рабочих, 
инженеров, управленцев) ос
тавшимся удавалось несколь
ко приподымать зарплату.

Увы! Драконовские меры 
так и не вытянули «комму
нальщиков» ни с последних 
ступенек в оплате труда—120 
—150—180 (самая высокая 
зарплата сегодня у управляю
щего — 200 рублей), ни с рад- 
ворок социалистического хо
зяйства. А ругать «стражей 
быта» стало со временем пра
вилом хорошего тона. Но ска
жу по секрету: хаять их, что 
в колодец кричать.. Эхо в 
ответ, да и только.

И, по-видимому, с нашей 
отечественной сантехникой, 
все гораздо сложнее «глобаль
ного похмелья» в рабочих 
коптерках и минерпоц зар
платы их обитателей. У Же

лезнодорожного ПЖРТ, как, 
впрочем, и в других, точно — 
ни специалистов, пи фондов, 
ни денег. Доходит до курье
зов: в прошлом году на район 
по фондам выделили две за
движки при потребности в 
несколько десятков. Но чаще 
всего, когда слушаешь рас
сказы «этих разгильдяев ком
мунальщиков», не до смеха.

Вы удивились бы, я думаю, 
если бы спекулянт на база
ре предложил вам дефицит
ную вещь по цене дешевле 
государственной. Все верно. 
Рынок — там и законы рыноч
ные. На коммунальном фрон
те ицаче. Приведу лишь один* 
пример цз экономики Абсур
да: ПЖРТ покупает тепло, в 
том числе и у ведомственных 
котельных, которые из года в 
год повышают цены на свой 
продукт; покупает, зачастую 
перегоняя со своего счета не 
только деньги, собранные с 
жильцов, по и часть собст
венных средств. А секрет 
прост. ПЖРТ «продает» то 
же самое теп до жителям по 
цене значительно меньшей, 
чем покупает. И не мож^т ина
че. Куда уж марксизму с его 
экономическим учением до 
всесильной инструкции. Эти 
убьттки тресту, естественно, 
никто не возмещает. А главг

Генеральный подрядчик — 
конечно, «Урал», а нашими 
Партнерами стали Институт 
экономики Уральского отделе
ния АН СССР и Первоураль
ский горисполком. Каждый 
отвечает за евой участок.

— На какой етадии ваша 
совместная работа?

— Представители нашего 
«тройственного союза» встре
чались неоднократно и обсуж
дали текущие вопросы. На од
ном из последних совещаний 
были обсуждены окончатель
ные варранты начала работы. 
Осталось заключить договор 
и соблюсти некоторые фор
мальности.

— А что вы можете ска
зать о сроках эксперимента? 
Как будет реализован он на 
практике?

— Надеемся завершить весь 
комплекс работ за год и три 
месяца. То есть к концу 1990 
года «хозрасчетный» Перво
уральск начнет функциони
ровать. А наш филиал будет 
обслуживать всю эту инфор
мационную систему.' Но это 
не значит, что она не будет 

ная боль коммунальных 
служб — именно запланиро
ванная убыточность.

В 1589 году трест имел на 
расходы примерно миллион 
600 или 700 тысяч рублей (из 
них 455 тысяч — дотация). Но 
в процессе перехода на вто
рую модель хозрасчета — 
формального, как вы понима
ете, — экономисты ПЖРТ под
считали, что даже по государ
ственным расценкам тресту 
ежегодно для нормального об
служивания района требуется 
(минимум) два с половиной 
миллиона рублей. Сальдо пос
читать несложно- И будь уп
равляющий семи пядей со лбу, 
действительно — где взять не
достающий миллион?

Ы что, наивный чело- 
- М век. думаете, я не счи- 

тал, не искал резер
вов? — с достаточно прозрач
ным намеком и некоторой до
садой вопрошает Сергей Ива
нович Тельминов — тот самый 
управляющий того самого 
Железнодорожного ПЖРТ. — 
Мы гордимся, что квартирная 
плата у нас в стране самая 
низкая в мире, что жилье и 
сантехника нам почти ни
чего не стоят, бесплатное, так 
сказать, приложение. Уста
новили квартплату еще в 
1927... Тогда она, может, п 

соответствовала реальным 
затратам. Но себестоимость 
квартир с тех пор подскочи
ла в десятки раз.

— Есть два реальных пути 
избежать сантехнической ка
тастрофы,— подытожил Тель
минов.—либо государство бе
рет все расходы на себя и 
серьезно нас дотирует, либо 
надо повышать квартирную 
плату.

Мы замолчали. Нез слов по
нимали, чтр все это не боль
ше, чем фантазии: и дотации, 
и квартплата.

А каждый новый день про
медления требует все боль
ше средств, чтобы поддержать 
па плаву «социалистическую» 
сантехнику. Бесплатность, ны
не господствующая в комму
нальных службах, увы, тоже 
требует определенного, до
статочно высокого развития 
экономики. И с этой гаран
тией социализма мы, кажет
ся, поторопились.

— Нет других резервов,— 
вздыхает Тельминов.— А вы. 
похоже, считаете по-иному?

Я не ответил ему сразу... 
Но, мне кажется, вы, Сергей 
Иванович, тоже свыклись с 
существующим порядком ве
щей. И выходы ищете, осно
вываясь на «правилах игры», 
предложенных вам свыше.

...Л если правила — с ошиб
кой? Разве все несчастия ва
шей слущбы только в отсут
ствии денежных средств? И 
у нас навсегда исчезнут ком
мунальные проблемы, если 
вашим работникам поднять 
зарплату, ну, скажем, рублей 
на 300? Ие думаю.

...А любите' ли вы, дорогие 
читатели, бег трусцой? Я тоже 
не был до недавнего времени 
его сторонником. А хорошо, 
оказалось. Мать честная! При 
нашей-то гиподинамии: сорок 
минут до одн«“й котельной, ча
сок до другой, "отом обрат
но — в жилищный участок. А 
оттуда — вновь по кругу: трус
цой. трусцой.

«Да зачем?» — удивитесь вы. 
Не скрою, рискнул тут один са
монадеянный корреспондент 
(ваш покорный слуга) стать хо
доком по инстанциям от име
ни взятых на измор жильцов 

развиваться самостоятельно.
В ближайшее время дума

ем провести деловую игру в 
руководителями и специали- 
отами предприятий города, 
чтобы лучше выяснить, какой 
же хозяйственный механизм 
у них действует сегодня... 
Второй этап — поездка клю
чевых специалистов во Фран
цию.

А дальше — рабочие эта
пы... Отдельные узловые мо
менты у нас, правда, обозна
чены более четко. Например, 
к третьему кварталу теку
щего года начать отладку 
программного обеспечения.

Оборудование будет закуп
лено импортное. Но мы пре
доставим его Первоуральску 
на советские рубли. Лишь не
большую часть приобретем на 
конвертируемую валюту.

— Что же в итоге полу
чит от эксперимента город?

— Это шаг к компьютери
зации. ^орошая информацион
ная технология поднимет эф
фективность производства. А 
предприятиям наши специа

уже знакомого читателям дома 
32 по Билимбаевской, что на 
Сортировке. (См. «На смену!» от 
21 февраля). А началось все с 
разъяснений бывщей началь
ницы ЖЭУ № 45, которая, 
можно сказать, меня и посла
ла... мол, что до канализа
ции — так пусть жильцы бу
дут с унитазами поаккуратнее, 
вот и система ломаться не бу
дет, горячая вода потерялась 
где-то в десятой котельной, 
холодную спросите с Института 
леса, который с лета свою 
трассу пытается починить, а 
что до холодных батарей в до
мах — так это от недогляду в 
котельной третьего холодиль
ника.

...Ну «послали» —- надо ид
ти!

Впрочем, грех жаловаться — 
ходока на третьем холодильни
ке (а начать я рещил с него) 
встретили привычно вежливо, 
усадили, рассказали.

— Вот, положа руку на серд
це, устал я бороться с этим 
Железнодорожным ПЖРТ, — 
откровенно признался началь
ник котельной А. С. Козлов.

Из двух десятков потребите
лей ПЖРТ, оказывается, самый 
недисциплинированный. При
способился! Дескать, знают — 
наступят холода, «давнет» ис
полком, тепло котельная даст, 
хоть и с нарушениями.

И снова — приборы, градус
ники, схемы... Вроде, все в 
норме! А тут еще и толстые 
папки «технических обследова
ний сетей ПЖРТ», которые, су
дя по выводам экспертов, в 
плохом состоянии. Докладные 
в исполком, телефонограммы—- 
вихрь ведомственной перепи
ски. Но не будем торопиться с 
выводами. Главный фокус «ото
пительного аттракциона» еще 
впереди.

— ...Значит, из котельной 
холодильника вас послали но 
мне. — смеется управляющий 
ПЖРТ С. Н. Тельминов, — и 
теперь моя очередь опровер
гать! Что ж, если коротко — 
рее депо в слабых насоса* ко
тельной. Сети наши в поряд
ке — мы проверяли. И вооб
ще все мероприятия, которые 
предлагает Козлов, приведут к 
еще большему ухудшению.

К
репкие ноги долдоны 
быть У ходока за прав
дой и никакой надежды 
за душой. Впрочем, все это — 

гадание па кофейной гуще: 
не буду утомлять читателей 
описанием моих трехнедель
ных блужданий от инстанции 
к инстанции. И так всем из
вестно, что каждому ведом
ству «своя правда ближе к 
телу». II как разобраться не
искушенному жильцу, чьи же 
доводы справедливее в про

тиворечивых объяснениях мно
гочисленных начальников?! 
И правы вы — мой неназван
ный оппонент — не унитаза
ми, душами человеческими 
должна заниматься газета. 
Например, теми душами, что 
в сей момент с ценой у рта 
носятся между котельными, 
ПЖРТ, ЖЭУ, исполкомами. 
Или другими душами, кото
рые, помимо ведомственной 
переписки •— о чем уже шла 
выше речь, — по нескольку 
раз в месяц встречаются на 
производственных совещаниях 
в исполкоме. Лицом к лицу. 
Строят и перестраивают сча
стливый (почти бесплатный) 
дом для (советского человека.

Столпотворение вавилон
ское...

Беда лишь в том, что начи
нается оно не на совещани
ях — раньше: может, в ве
домственном многоязычии ин
струкций циркуляров. пра
вил?

Возьмем, к примеру, дого
вор. Сегодня ДЛЯ ШКРТ и 
прочих коммунальных служб 

листы помогут подобрать под» 
ходящий хозяйственный ме
ханизм. А значит, станет бо
лее крепким и городской бюд
жет. Это кроме политиче
ского багажа.

Вею систему будут обслу
живать 10-12 человек.

Еели хотите, по существу 
МЫ выполняем социальный 
заказ первоуральцев. Сегодня 
главная беда всех городов 
отсутствие системы контро
ля, особенно в социальном 
плане. Нужно уже сейчас за
кладывать в сознание, что гор
совет наконец-то становится 
экономическим партнером 
предприятий. Хозрасчет соз
дает эту новую городскую 
инфраструктуру, в которой 
предусмотрено и постоянное 
улучшение обеспечения на
селения необходимыми услу
гами, товарами, продуктами. 
Наша информационная сеть 
поможет достичь желаемого 
результата.

Мы чувствуем уверенность в 
своих силах. II не только по
тому. что в данном экспери
менте заинтересованы все: от 
самого низа до самых высо
ких верхов. И ие потому, что 
вам оказывают самую серь
езную поддержку... Иначе 
етроить экономику сегодня 
просто нельзя. Это насущная 
потребность времени.

(на мой взгляд) это документ 
достаточно условный: в боль
шей степени — руководство 
для бухгалтера, нежели пра
вила поведения для предприят 
тийщартнеров. Зачем он, до- 
говор, если нет в нем пунк- 
дев о взаимоответетвенноети 
сторон (или указана ответст
венность лишь ПЖРТ как 
потребителя); если порей нет 
и параметров того «продук
та», на который претендует 
трецт,— температуры, давле
ния воды, теплоносителя в 
отоплении? Иди в этом до 
сих пор пе было необходи
мости? Да что договор в 
министерских инструкциях о 
правилах пользования тепло
вой энергией записано чер
ным Цо белому, что заказчик 
может предъявить свои пре
тензии к котельной официаль
но только за недопоставку 
воды и тепла... «на техниче
ские нужды». Не берет инст
рукция в расчет человека.

И дело сегодня даже не в 
миллионе, которого нет. Меж
ду ведомствами, обслуживаю
щими человека, пет главных 
экономических отношений —- 
отношений Его Величества 
Рубдя. Как нет их между 
жильцом и ЦЖРТ, Я, ты, он —- 
мы платим ему наши копейки 
за что угодно, но не за то, 
чтобы нашу жизнь благоуст
раивали, а трест получает их 
Как бы удое не от нас. точ
нее — независимо от нас, а 
значит, независимо от степе
ни благоустройства нашего 
быта. ...И «кипят» телефоны 
от перебранок, и текут себе 
совещания, и кружит вьюга 
ведомственной переписки, и 
на крайний случай есть на
дежда на исполком с «пле? 
тью в руке».

Глухонемая экономика не 
рдышит, пе чувствует человек 
ка^ Она существует сама по 
себе... Да где же выход?

Долго бытовало мнение 
(слишком долго), что сфера 
услуг, в том числе и комму
нальные службы, могут быть 
только государственными. В по
следние годы, лед, кажется, тро
нулся — даже ПЖРТ рекомен
довали привлекать к обслужи
ванию населения кооперативы 
и индивидуалыциков. Правда, 
кроме цифры в плане, трест от 
этого никакого навара не име
ет, а преобразоваться самим в 
кооператив — упаси господь...

Второй привычный образ — 
догма о стабильности цен и 
тарифов на услуги, нрторая 
‘Игэрживает рост их предло
жения. Проще говоря, ПЖРТ 
просто запрещено работать по 
договорным расценкам и нико
го не волнует, что многие го
сударственные сегодня уже 
просто нерентабельны, невы
годны для предприятия? В 
прошлом году тресты города 
пытались применить новые це
ны на некоторые виды услуг, 
но, как всегда, на страже «ин
тересов» населения оказался 
отдел цен облисполкома.

А главное, на мой взгляд, 
заблуждение, — принцип бес
платности. Безусловно, это 
достижение социализма. И низ
кая плата за квартиры — то
же. Но давайте подходить диф
ференцированно, давайте не 
бояться развивать параллельна 
бесплатным государственным 
сеть государственных же (или 
частных), но платных услуг. 
Помилуйте, если кто-то посчи
тал. что моя ванна должна 
служить по нормативу 40 лет, 
это не значит, что я не захочу 
менять ванны каждый год. И 
есть такие, что меняют. И мно
гие мои знакомые и родствен
ники платят и переплачивают 
налево, чтобы досрочно поме
нять прохудившийся уже кран, 
унитаз, раковину, не выслужив
шие, однако, положенного 
норматива.

3X1 ТАК и заносит меня 
в этом - материале на 
положительный конец. 
Немудрено — на дворе весна 

1990 года и Верховный Совет, 
так кстати, «снес наконец зо» 
лотов яичко»: Закон о соб
ственности в СССР. И даже в 
этом прозаичном коммунальг 
ном хозяйстве так хочется 
отказаться от въевшихся в 
душу стереотипов — и уви
деть наконец, оглядевшись 
окрест: чистые улицы. ак
куратные лома и счастлцвызс 
жильцов, не разбитых до пФ 
бледней степени борьбой с 
собственной сантехникой.

С. ЗУЕВ»
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НА СМЕНУ!

Политические 
анекдоты

Главный 
герой — 
Чаушеску

«Тем, кто рассказывал по- 
дитические анекдоты про 
Чаушеску, грозили десять 
лет тюрьмы, а дем, кто толь
ко слушал,—пять»—гласила 
народная молва в Румынии. 
Тем же, кто их собирал, по
лагались, видимо, все 15. И 
Ксе-таки известный фолькло
рист Джордже Мунтян — 
автор многих книг, в том чис
ле сборника «Румынские по
словицы» — с середины 
70-х годов начал коллекцио
нировать смешные истерии, 
главным героем которых был 
румынский диктатор. Публи
куемые из номера в номер в 
воскресном приложении к 
газете «Адевэрул», они и 
сейчас вызывают огромный 
читательский интерес.

Вот некоторые из них:
«Чаушеску спрашивает у 

Елены: «Могла ли ты пред
ставить, что будешь подавать 
руку де Голлю, принимать 
Никсона; встречаться с им
ператором Японии?» Она: «А 
ты мог представить, что бу? 
дешь спать со всемирно из- 
лестным академиком?».

«В городской газете в разг 
деле объявлений помещено 
сообщение: «Семья Чаушес
ку с глубоким прискорбием 
извещает, что после долгих 
и продолжительных страда
ний скончался румынский на
род».

«Один пенсионер каждое 
утро покупал в киоске газе
ту и, просмотрев первую по
лосу, выбрасывал ее. «Вы 
что-нибудь ищете?» — сяра» 
шивает киоскер. «Ищу не
кролог», — отвечает пецсцрг 
нер. «Но некрологи печата
ются на третьей странице».— 
«Тот , который я ищу, бу
дет на первой!».

— Поначалу, — спадал 
Мне Д. Мунтян, — я попро
сту записывал услышанные 
анекдоты — от предельно не
винных до самых вульгар
ных. Единственная мера 
предосторожности: зашифро
вывал имя диктатора под 
другими инициалами. Конеч
но, это вряд ли помогло бы 
мне, если что. Теперь у М®ЧЯ 
набралось несколько тысяч 
таких анекдотов, а всего их, 
полагаю, существует по край
ней мере несколько десятков 
тысяч. Многие истории, по 
сути, представляют собой 
форму выражения народно
го сопротивления рцету, ре« 
справедливости и некомпе
тентности прежнего режи
ма. На протяжении многих 
лет эти диалоги, сценки, за
гадки, сказки в стихах ИЛИ 
прозе подвергали постоян
ному и массированному ры- 
смеиванию одиозную дикта
туру. Они свидетельствовали 
о солидарности (ведь никто не 
придумывает анекдотов толь
ко для личного пользования) 
и моральном здоровье наро
да. Периодичность появления 
новых анекдотов я сравни
ваю с пульсом общества: со
кращение их числа в послед
ние годы диктатуры, -.несом
ненно, свидетельствовало о 
нарастании отчаяния среди 
широких масс населения. Я 
собираюсь написать книгу, в 
которой опишу истоки, типо
логию, композицию, пути 
распространения фольклора, 
который помог нам не поте
рять последнюю надежду в 
черные годы «золотой эпо
хи».

Н. МОРОЗОВ, 
корр. ТАСС.

Бухарест.

«ДА, ЭТО БЫЛО ЧУДО!» Интервью Виолетты Барриос де Чаморро
западногерманскому журналу

— Донья Виолетта, почти
никто не ожидал, что вы смо
жете победить президента 
Даниэля Ортегу. Не кажется 
лп победа чудом вам самой?

— Да. это было чудо! Толь
ко лорда первого радостного 
потрясения мне становятся я о 
ными масштабы победы. Впер
вые в истории Никарагуа про
изошла демократическая смена 
власти. Мирный план прези
дентов пяти центральноаме
риканских государств сделал 
возможным то, чего не смог
ли сделать ни гражданская 
война, ни контрас, ни нажим 
из Вашингтона.

— Сандинисты до конца были 
уверены в том, что они побе
дят. Не была ли уверенность 
причиной того, что они до
пустили честные выборы?

— Сандинисты не предпола
гали, что проиграют выборы. 
Они пытались запугать изби

рателей. Лишь благодаря дис
циплине наших сторонников 
удалось це допустить серьез
ных инцидентов.

— Как получилось, что сан
динисты допустили такую 
ошибку в оценке настроений 
народа и недооценили вас?

— Вероятно, это объясняет
ся высокомерием властп. Они 
полагали, что произведут впе
чатление на парод своими 
обещаниями. В глубине души 
я чувствовала стремление на
рода к переменам.

— Вы победили на выбо
рах, но в а щей коалиции еще 
предстоит завоевать власть в 
стране. Сандинисты представ
ляют сильнейшую фракцию, 
под их контролем находятся 
бюрократический аппарат, 
профсоюзы, полиция и воо
руженные силы. Как вы пред
полагаете завоевать уваже
ние к себе как к президенту?

«БЕЛУЮ СМЕРТЬ»-ВНЕ ЗАКОНА!
—* провозглашает Генеральная Ассамблея ООН

«Вообразите, что вот это куриное яйце — ваш мозг. Д рае- 
каленная сковорода — наркотики». Герой коротенького реклам- 
Н0Г0 телеролика лихо разбил яйцо на сковороду. Через несколь
ко секунд перед зрителями предстала шипящая глазунья. «А 
это — ваш мозг под воздействием наркотиков. Вопросы есть?»

У меня вопросов не было. Я допил кофе, выключил телеви
зор и, накинув плащ, отправился на работу — в Отделение 
ТАСС при ООП. В тот самый день заканчивала работу специ
альная сессия Генеральной Ассамблеи ООП для обсуждения 
проблемы производства и контрабанды наркотиков.

Справедливости ради следует сказать, что международное со
общество буквально с первых лет нынещнегр столетия прила
гало усилия по борьбе против наркотической угрозы. Еще в 
1909 году в Шанхае прошла международная конференция, за
ложившая основы глобального сотрудничества по контролю за 
наркотиками. Об этом говорится в одном из многочисленных до
кументов, опубликованных Секретариатом ООН в связи с про
ведением спецсессии. С тех пор, пишет автор, международная 
система контроля за наркотиками постепенно развивалась. Сна
чала это происходило под эгидой Лиги наций, а затем, с 1945 
рода, — под эгидой ООН.

Минувшей осенью на 44-й сессии Генассамблеи тема наркоти
ческой опасности прозвучала, как одна из центральных. А пред
ложение о проведении спецсессии внес президент Колумбии 
Вирхилио Барко. Любопытная деталь: в тот момент, когда с 
трибуны Генеральной Ассамблеи он рассказывал о начатой его 
правительством воцне против наркомафии, над зданием штаб- 
квартиры ООН барражировали вертолеты охраны. Трудно бы
ло предсказать, на что -решатся главари преступных наркосии- 
дикатов.

Так или иначе идея Барко получила всеобщую поддержку. 
Большинство ораторов, выступивших в ходе общеполитической 
дискуссии на сессии, посвятили проблеме наркотиков специаль
ные разделы своих речей. Президент Аргентины Карлос Менем 
отнес ее к числу тех новых вопросов,, которые обрели глобаль
ный характер. Вице-канцлер, министр иностранных дел Австрии 
-Алрис Мок привлек внимание Делегатов к гигантским прибылям 
от незаконного оборота «белой -смерти». Президент Венерузлы 
Карлос Андрес Перес указал на непосредственную связь между 
производством и незаконным распространением наркотиков, с 
одной етрронц, и ростом терроризма, расширением торговли 
оружием, нарушениями прав человека — с другой. «Агрессией 
против человеческого достоинства», «угрозой политическому и 
социальному порядку» назвал эту проблему министр иностран
ных дел ФРГ Г.-Д. Геншер.

В конечном итоге было принято решение провести по этой 
проблеме специальную сессию Генеральной Ассамблеи. За не
полных три месяца специальный подготовительный комитет раз
работал проекты необходимых документов, в том числе Поли
тической декларации и Всемирной программы действий.

Спецсессия проходила в 20-х числах февраля. На ее заседа
ниях выступили два премьер-министра и около 50 министров. 
Итоговые документы были приняты без голосования, консенсу
сом.

Мы, государства — члены Организации Объединенных На
ций., «полна! решимости защитить человечество от бедствия зло
употребления наркотиками и незаконного оборота наркотиче
ских средств», мы будем наращивать усилия в этой области «с 
целью активизировать международное сотрудничество и согла
сованные действия», говорится в Политической декларации. В

документе нашла отражение глубокая обеенокоенноеть народов 
обострением проблемы наркотиков и тяжелыми последствиями 
их употребления — явлениями насилия и коррупции, стреми
тельным ростом * незаконного оборота, растущей взаимосвязью 
между торговлей наркотиками и террористической деятельно
стью.

Вместе с тем было особо подчеркнуто, что борьбу против 
наркотической угрозы необходимо вести в строгом соответствии 
с принципами 5става ООН и нормами международного права, 
в частности в соответствии с уважением суверенитета и терри
ториальной целостности государств, отказом от угрозы силой 
или ее применения в международных отношениях. Трудно не 
понять, о чем идет речь. Ведь одной из главных целей американ
ского вторжения в Прщзму был захват генерала Норьеги, кото
рому предъявляются обвинения в причастности к наркобизнесу. 
Не называя никого по имени, сообщество наций недвусмыслен
но дало понять, что такая линия поведения совершенно неприем
лема в практике международных отношений.

Участники форума подчеркнули необходимость укрепления 
структур ООН по борьбе с наркотической угрозой, провозгла
сили 1991—2000 годы Десятилетием ООН по борьбе со злоупот
реблением наркотическими веществами. «Государства не в со
стоянии справиться с этим бедствием в одиночку», — подчерки
вается во Всемирной программе действий, которая суммирует 
многочисленные аспекты стратегии борьбы с наркотиками: пред
отвращение и сокращение злоупотребления наркотиками с целью 
ликвидации спроса, лечение и реабилитация наркоманов, пресе
чение незаконного оборота, укрепление судебной и правовой си- 
етемы.

Дискуссия на спецсессии подтвердила, что разные страны и 
группы государств по-разному подходят к проблеме наркотиков. 
Часть развивающихся стран акцентировали внимание прежде 
всего на необходимости выделить им помощь по каналам меж
дународных организаций для замены посевов наркотикосодер
жащих растении на другие. Они добивались от западных стран 
решительных шагов по обеспечению сокращения незаконного 
спроса на наркотики. Запад в свою очередь требовал резкого 
сокращения объема незаконного предложения наркотиков.

Многие страны, в том числе СССР, отмечали, что решающее 
значение имеет адекватность мер, принимаемых государствами 
на национальном уровне. Глава советской делегации замести
тель министра иностранных дел СССР В. Г. Комплектов расска
зал о том, что делается в нашей стране. Тут и сокращение госу
дарственных посевов наркотикосодержащих культур, и прекра
щение посевов масличного мака, и привлечение к строгой уго
ловной ответственности за незаконные посевы этих культур. 
Вместе с тем, по признанию главы советской делегации, эффек
тивность ряда мер в этой области нас удовлетворить не может.

В том, как мир далек от конечной цели, я в который раз убе
дился в тот же самый вечер, завершив освещение закрытия 
спецсессии и возвращаясь домой. На перекрестке Авеню о* 
Америкас и 39-й улицы сразу трое уличных торговцев, черноко
жих молодух люден, предложили мне купить у них сигареты е 
наркотиками. На этот раз тоже не было совпадения: здесь мне 
предлагают наркотики чуть ли не каждый вечер вот уже цсл- 
года кряду. «Я вообще не курю», — обронил я в ответ и по
спешил дальше. В памяти всплыла шипящая глазунья на рас
каленной сковороде.

Е. МЕНКЕС, 
Нью-Йорк. корр. ТАСС.

«Шпигель»
~ Сандинистам придется 

узнать, что означает демокра
тия. Государственная служба 
и армия не явдяются собствен
ностью сандинистов, это ин
ституты государства. Ор.тега 
обещал, что передаст мне 
власть 25 апреля, и предло
жил честное сотрудничество 
в переходный период. Между
народные наблюдатели и пред
ставители ООП присутствова
ли в качестве свидетелей на 
этой беседе. Ему придется 
сдержать свое слово.

— Министра внутренних дел 
Томаса Борхе считают сторон
ником жесткого курса в сан
динистском руководстве. Ему 
подчиняются тайная полиция 
и военизированные отряды. 
Борхе до ецх нор не выска
зался ясно об итогах выбо
ров. Верите ли вы, что он под
чинится этим итогам?

— Не должно быть никаких

оговорок со отороны санли- 
нистов. Ортега — президент 
на основе конституции, и. как 
таковой, он должен полностью 
передать мне власть. Нельзя 
допускать, чтобы один из 
с а нди н и с т с к и х к о.м а н д анте
претендовал на исключение 
для себя.,

— ИмрНИО МВД дзет рабо
ту самым воинственным сан
динистам, от которых ваше 
правительство едва ли может 
ожидать какой-либо лояльнос
ти. Вы не сможете провести 
чистку без серьезных кон
фликтов.

— В руководстве государ
ственных институтов будут 
произведены изменения, это 
совершенно нормально. Но мы 
пи косо не будем выбрасывать 
на улицу только потому, что 
это сандинист.

(Пресс-бюро ТАСС).

США. Двадцативосьмиретняя домохозяйка Дженнифер 
Джонсон из штата Оклахома названа очередной обладатель
ницей почетного титула «Миссис Америка». За победу в 
этом престижном конкурсе красоты новая «Миссис Америка» 
получила сто пятьдесят тысяч долларов. В дальнейшем ей 
предстоит представлять свою страну с борьбе за звание «Мис
сис Вселенная» в июне зтого года в Гонконге.
НА СНИМКЕ: «Миссис Америка-90» Дженнифер Джонсон 
(справа), слева — «Миссис Америка-89».

Телефото Рейтер—ТАСС.

В несколько строк
4- ВОНН. Заместитель Пред

седателя СДПГ, премьер-ми
нистр Земли СААР О. Лцфон- 
тсн стал основным кандида
том от социал-демократов на 
пост канцлера ФРГ в ходе 
предстоящих в декабре выбо
ров в бундестаг.

-ф- МАНАГУА. Сандинист
ское правительство выступило 
за немедленную и безогово
рочную демобилизацию фор
мирований критрас. в целях 
обеспечения мирной передачи 
власти новому правительству 
Никарагуа, Которая должна

состояться 25 апреля.
-4- ВАРШАВА. На 15 марта 

текущего года в Польской 
республике зарегистрировано 
216.557 безработных. Сообщив
шее об этом министерство 
труда и социальной политики 
указало, что на 1 января 1990 
года в Польше насчитывалось 
только 9.60() безработных.

> КУАЛА-ЛУМПУР. На 
проходящем здесь финальном 
матче претендентов на пер
венство мира по шахматам, 
снова перерыв. Теперь тайм
аут ваял Анатолий Карпов, 
выигрывающий ,у Яна Тимма- 
на (Голландия) со счетом. 4:2.
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«ПЛАНЕТА В ОПАСНОСТИ!»
Так была названа экспозиция плакатов всемирно 

известных художников-карикатуристов, которую мож
но было увидеть в дни второй встречи советско-аме
риканской общественности в Москве.

Экологическая угроза планете Земля — вот тема 
экспозиции, представленной нью-йоркским объеди
нением карикатуристов и писателей во главе с Джер
ри Робинсоном, а ее лейтмотив: человечество долж
но осознать грозящую ему смертельную опасность 
и общими силами спасти планету от гибели.

ИА СНИМКАХ: плакат, открывающий экспози
цию «Планета в опасности!», и отдельные работы.

Фотохроника ТАСС.

В несколько строк
4- НЬЮ-ЙОВК. Восемь че

ловек погибли и по меньшей 
мере 3500 остались бее крова 
в результате сильного навод
нения в южном американском 
штате Алабама.

-4 БЕРЛИН. Согласно офи
циальным данным, получен
ным в результате подсчета 
бюллетеней, которые подали 
избиратели в ходе состояв
шихся в воскресенье в ГДР 
выборов в народную палату, 
наибольшее число голосов — 
48.15 проц. досталось канди
датам консервативного «сою
за за Германию».

4- НЬЮ-ЙОРК. Благотвори
тельный концерт с участием 
целого созвездия всемирно из
вестных певцов и музыкаль
ных коллективов состоялся на 
днях в нью-йоркском «Радио 
сити холле». Весь сбор от 
представления, составивший 
около 2,5 млн. долларов, был 
передан в фонд помоши. 

американцам, больным СПИ
Дом.

для любителей 
шашек

Отдел ведет Д. ШАРАЕВ

Кто выиграл?
На первый конкурс этого 

года читателям была пред
ложена позиция из партии 
Полоза и Хозяйки Медной 
горы (диаграмма 217, Б: 
а1, аЗ, в4, с1, сЗ, 42, еЗ, 14, 
й1, рЗ, Ь2(11), Ч: а7. вб, 
в8. с5. 46, 48, е5, е7, р5, йб, 
118(11). Черные играют 8... 
р5—Ь4). Мы получили ровно 
30 ответов. Из них правиль
ных... девять. По условию 
требовалось указать, о каких 
комбинациях думали Полоз 
и Хозяйка. Большинство огг 
раничилось «думами Хозяй
ки»: 9. а1—в2 10. в4—аб 
11. сЗ:с7 12. а5:е5, кажется, 
что белые выигрывают 
шашку рЗ, но она храбро 
бросается вперед рЗ —12! 13. 
р1—еЗ ,с5—«4 14. аЗ —сэ 
с 7— 46 и выигрывают чер
ные. Часть решателей высту
пила в зашиту Полоза: 9. 
с1—в2! 10. р1 —12! 1)..
сЗ—аб. 12. в2 —вб 13. 
в4—18 с выигрышем белых. 
По нашему мнению, победа 
за Полозом. Оба решения 
прислали: Г. Блохин (Качка
нар), И. Гимдлетдинов 
(Нижняя Тура), Д. Лиско 
(сч Липовское), И. Негомед- 
зянов (Нижний Тагил), 
Г. Петров (дер. Костылева), 
К. Петрушков (Березовский), 
Е. Белозеров, А. Емелин, 
В. Неловкин (Свердловск). 
И. Негомедзяров прислал и 
третий вариант, предложив 
за Подога: 9. а1 — в2 10. 
р! —12 11. сЗ—а5 и ничья, 
но только вряд ли он поми
рит поссорившихся.

Среди победителей мы 
разыграли дае книги: «Рус
ские шашисты» досталась 
Д, Лисцо. а книга В. Мала- 
меда и Ю. Барского «Курс 
шашечных окончаний» — 
Г. Блохину.

А теперь два задания. На 
ответ — две недели.

ДИАГРАММА 223 
П. ВОЛГАЕВ 

(Буланаш)

а b1 с 'Д ё 1 g h
ДИАГРАММА 224 

И. ШКЛУДОВ 
(НоволЬлоцк)

В обеих позициях белые 
начинают и выигрывают.

Ответы на предыдущие за
дания/
Д. 218. Б: а1. аЗ. в2, е1, еЗ, 
44, е1, 12, г1 (9). Ч:а5, 
46, еЗ, е5, 16, йЗ, р7, Ь4(9). 1. 
е1 — 42! еЗ—с5 (если ₽3 — е1, 
то 42—14, т5 —кЗ, й1—й2, 
е1 —в4, аЗ —е5Х). 2. 42 —еЗ 
йЗ—в4 3. еЗ—14 4. е1—12 
5. с1—42 6. в2—й5 7. аЗ — 
й5 и оппозиция две на две в 
пользу белых.
Д. 219. Б: а5, в4, 12. е1, ₽5, 
112, Ь4 116,(8).4:42, 44, 48, еЗ. 
е5, е7, 16 18(8). 1. Ь6—й7 
14—18 (если 16—118. то 
в4—с5Х) 2. 112—йЗ 3. 
114—й5 4. в4—с5 5. аб-^е? 
12—е!Х.
Д. 220. Б: а7, в4, вб, с1, 12, 
16, £1, (8). Чж8, 42, 44.
68, еЗ. еб, Ь2, Ц4 (8). 1. 
в4—с5! 2. с5—46 3. 12—Р3 
4. 46—с7 5. й1 —12 6. 
с1 —еЗ й1—44 7. вб—е7Х.

Правильные ответы при
слали: В. Бабощин, С. Стоя
нов (Нижний Тагил), Н. Бе
зин (Краснотурьинск), П. Вол- 
гаев (Буланаш), А. Краев 
(Верхняя Салда), Г. Петров 
(я. Костылева), В. Пиныне- 
ни.н (Талица), R. Рожнев 
(Каменск-Уральский), М. Су
ханов (Камышлов), Н. Бори
сов, А. Емелин, В. Неловкин, 
А. Поликанов (Свердловск).
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„ .... НА СМЕНУ!

Новый фильм
Помнится, в конце прошло

го года промелькнула рекла
ма кооперативного объедине
ния «Контакт», приглашаю
щая посмотреть в ряде ДК 
Свердловска новую работу 
режиссера Ю. Кары, двухсе
рийную картину «За прекрас
ных дам!». Как обещала афи
ша, фильм должен был рас
сказывать о советской мафии. 
Каково же было разочарова-

ровать кольца и серьги быв
шим одноклассницам, позна
комив их таким образом со 
своими успехами за минув
ший год? Ведь, имея* «на се
бе» состояние в виде пла
тиновых цепочек и бриллиан
товых сережек, уже просто 
так пройтись по улице опас
но. Да и на работу в овощ
ную палатку или на бензоко
лонку надевать все это как- 
то глупо.

А инженер. собравшийся 
отобрать у «прекрасных дам»

ВЕТРЫ С ВОСТОКА

«ыш пи ш»
ние и негодование многочис
ленных зрителей, пришедших 
на действо типа «Воров в за
коне» и обнаруживших, что 
п режиссер ленты отнюдь не 
Юрий Кара, а мало кому из
вестный Анатолий Эйрамджан 
(он же и автор сценария), и 
герои — не обещанные ганг
стеры и ресторанно-отельные 
«дивы». К тому же и кар
тина оказалась односерийной. 
Ну да ладно, ложная инфор
мация, использованная в ка
честве рекламного трюка, на 
совести «Контакта»...

Теперь же лента «За пре
красных дам!», снятая твор
ческим объединением «Фора», 
демонстрируется в широком 
прокате, и как извещает афи
ша — это сатирическая коме
дия. Жанр комедии всегда 
любим зрителями, и они с 
радостью идут на него, что
бы от души посмеяться, стрях
нув, что называется, с плеч 
хотя бы ненадолго груз не 
особенно радостных будней. А 
что касается определения «са
тирическая», то это завлека
тельно вдвойне, поскольку са
тира до недавнего времени 
была редким гостем в вашем 
кино, да и вообще в искусст
ве. В фильме Э. Рязанова «Га
раж» герой И. Костолевского 
в ответ на слова героини 
О. Остроумовой о том, что она 
филолог и изучает советскую 
сатиру, искренне удивлялся: 
«А разве она у нас есть?». И, 
увы, его удивление было по
нятно...

Можно ли отнести ленту 
«За прекрасных дам!» к са
тирическим? Не обманула ли 
зрителеГ! афиша, а кстати, и 
картина, в самом начале зая
вившая жанр крупными тит
рами?

Сатира — как известно, вид 
комического, остро и беспо
щадно высмеивающий пороки. 
Также это один из способов 
художественного воспроизве
дения действительности, рас
крывающий ее как что-то 
превратное, внутренне несо
стоятельное. При поверхност
ном взгляде вроде бы все это 
можно найти и в новой лен
те. Действительно, сообразно 
ли. что за четыре года рабо
ты «королева» бензоколонки, 
офипиантка из шашлычной, 
продавщица овощного мага
зина сколотили состояние, 
позволяющее не только су
ществовать более чем безбед
но. по и приобретать ювелир
ные украшения, «брулики», 
как любовно они их называ
ют. стоимостью в несколько 
тысяч каждое?

Причем достигли они всего 
этого без чьей-либо протек
ции. исключительно своим 
трудом, что с гордостью и под
черкивают. И не абсурд ли. 
что все это богатство лишь 
для того, чтобы продемонстри-

их драгоценности и купить 
благодаря этому автомобиль, 
трудится в проектном инсти
туте за 140 рублей в месяц. 
При том он — выпускник 
университета, человек, по 
всей видимости, мыслящий и 
одаренный. Недаром для не
го не представляет труда 
сдать на «отлично» без под
готовки сопромат, быстро и 
точно начертить и рассчи
тать нужный проект. Безу
словно, это — парадокс, и 
прямое подтверждение Дому — 
наша с вами реальность.

Но главное в сатире все 
же — утверждение истины, 
ддбра, красоты, оскорбленных 
низостью и грубостью. Ут
верждение идеала через вро
де бы как полное отсутствие 
его черт в предмете осмея
ния. Увы. ничего похожего в 
фильме пет. И что же проти
вопоставляют авторы пошло
сти и бездуховности, так и 
остается неясным.

Уж со слишком большой 
симпатией, почти с умилени
ем относится режиссер к 
своим героям. «Посмотрите, 
какие они. в общем-то, слав
ные. у них еще не все поте
ряно».— как бы говорится в 
Финале, когда бывшие «гра
бители» и их «клиенты» 
дружно поднимают искрящие
ся бокалы. Хотя, возможно, 
симпатия режиссера вызва
на и обаянием, присущим 
актерам А. Панкратову-Чер
ному, А. Абдулову. Е. Цыпла
ковой, И. Розановой, и кото
рое не может скрыть ничто: 
ни слабость сценария, ни ис
кусственность большинства 
мизансцен, ни натянутость 
многих диалогов. Похоже, 
свою симпатию к актерам 
А. Эйрамджан перенес и на 
создаваемые ими образы.

Но где же тогда обличитель
ный пафос ленты, без которого 
нет сатиры? Из-за чего же по
надобилось «заваривать кашу» 
с сатирической комедией?

Кстати, без смеха, как из
вестно, тоже нет комедии. 
Смеха над несуразностью на
ших общественных отношений, 
нелепыми характерами. за
бавными ситуациями, абсурд
ными положениями. Главное 
же. над чем предлагают сме
яться зрителям в фильме,— 
«остроты» недавнего зэка Ге
ны (А. Абдулов). широко 
пользующегося жаргоном и шу
точками типа: «Не кроши 
мне батон на уши», «Не лезь, 
антилопа, на амбразуру!», 
«Пролетело такси фанерой 
над Парижем», «Из меня 
танцор, как из лягушки про
курор». Вам очень смешно? 
Скорее, грустно.

Грустно оттого, что важная 
социальная тема вновь ста
ла предметом конъюнктуры и 
заурядного зубоскальства.

Т. ГРЕК,

Было время, когда популярность восточных 
боевых искусств (тогда они были представле
ны в основном каратэ) многие были склонны 
объяснять их экзотичностью, нездоровым ин
тересом части нашей молодежи и даже эф
фектом запретного плода. Однако после вве
дения в начале 80-х годов в Уголовный ко
декс статьи, предусматривающей ответствен
ность за «незаконное обучение каратэ», запрет 
из метафоры превратился в жесткую реаль
ность. Это в полной мере испытал на себе 
один из участников нынешнего телефонного 
диалога Андрей СКОРМИН, в те голы — тре
кер сборной Уральского военного округа по 
каратэ. Тогда он стал безработным, а' многие 
его ученики на долгие годы разбрелись по 
свету... К счастью, не все — и сегодня они 
составляют костяк тренерского состава обла
стной федерации ушу. А занимаются в секци
ях, открытых под ее эгидой, уже более шести 
тысяч наших земляков.

Как видим, система боевых единоборств

— У меня двое детей — 
восемь и шесть лет, я могла 
бы определить их в какую-то 
из ваших секций?

В. 3.: — У нас официаль
но действует только одна 
детская секция — в Сверд
ловске, в средней школе 
№ 70, что возле кинотеатра 
«Мир».

— А вот нет такого: на
пример, занимаются вместе 
мама и дети?

В. 3.: — Мы работаем над 
этим. Видимо, с / осени ны
нешнего года такая секция 
будет.

— Мне кажется, для мо
лодых родителей это самый 
лучший вариант.

Кок видим, тут желания 
потенциального лидера семей
ной «команды» 'ушу совпада
ют с одним из перспективных 
направлений развития феде
рации, ведь в Китае ушу со
провождает, укрепляет здо
ровье человека на протяжении 
всей его жизни. Причем за
нятия носят как раз семейно
клановый характер. Кстати, 
многие из звонивших в редак
цию в часы «горячего телефо
на» склонны относить заботу 
о здоровье своем и близких к 
сфере интимной, деликатной. 
Поняв это, мы не настаивали 
на анкетных данных. Тех 
людей, кто не пожелал на
звать себя, будем обозна
чать просто словом «абонент».

АБОНЕНТ (судя по голосу, 
подросток): — Возможно ли 
самостоятельное обучение 
ушу? ‘

А. СКОРМИН, старший 
тренер областной федерации 
ушу: — Возможно, но пос
ле какого-то вводного курса, 
который должен давать спе
циалист.

— А где можно взять ли
тературу по этому виду еди
ноборств?

А. С.: — Методическую, 
литературу представители на
шей федерации взяли у моск
вичей, в Центральном научно- 
исследовательском институте 
физиологии спорта. Попы-

таемся здесь, на Урале, са
ми размножить, издавать ее.

С этим же вопросом. из 
села Ювы Красноуфимского 
района до редакции дозво
нился .товарищ Митрофанов 
(он, к сожалению, на назвал 
имени и отчества) и присово
купил еще один:

— Как получить квалифи
кацию тренера?

В. 3.: — Но книжке трене
ром не станешь. У меня есть 
предложение: в апреле феде
рация проводит семинар и 
аттестацию тренеров. Здесь 
вы сможете получить и ка
кие-то навыки воспитателя 
и выучить, как мы говорим, 
базовые формы — движения, 
упражнения. Это будет в 
Свердловске, мы готовы при
слать вам вызов.

Будем надеяться, что это 
сотрудничество состоится. Для 
сведения поклонников ушу с 
периферии сообщаем: город
ские федерации существуют 
в Нижнем Тагиле и Серове, 
Каменске-У ральском и Ирби
те, Нижней Туре и Верх-Ней- 
винске. Секреты боевых ис
кусств постигают в секциях 
ушу краснотурьинцы, перво- 
уральцы, жители Асбеста и 
Карпинска и многих других 
городов и весей.

Дима САМОХИН, 10 лет: 
— В каких условиях лучше 
заниматься ушу — в лесу, 
комнате или спортзале?

А. С.: — Лучше всего за
ниматься, Дима, под руко
водством хорошего тренера.

— А во сколько лет на
чинать?

А. С.: — С шести — са
мый хороший' возраст.

ВАСЮКОВА: — Живу в 
доме по улице Малышева. 
Порекомендуйте секцию ушу. 
чтоб поближе.

А. С.: — В здании горно- 
металлургического технику
ма, проспект Ленина, 28.

СПРАВНА ВЕДУЩЕГО «ГО
РЯЧЕГО ТЕЛЕФОНА». При
мерно две трети звонивших 
хотели выяснить именно этот

выдсржала испытание временем. Надеемся, 
перенесет и бремя славы: на прошедшем в 
декабре минувшего года в Свердловске пер
вом открытом чемпионате РСФСР по ушу 
сразу четверо воспитанников нашей федера
ции стали обладателями чемпионских титу
лов. Тем из зрителей чемпионата, кто решил 
сам приобщиться к искусству восточных еди
ноборств, еще предстоит встреча с этой че
тверкой — теперь уже в качестве тренеров.

Да, массовость ушу растет. Взятый феде
рацией курс на развитие оздоровительного 
направления, охват всех категорий населения 
требует специализации и тренерского состава, 
и самих секций — для детей и пожилых лю
дей, отдельно для женщин или смешанных 
детско-родительских. Во всяком случае, один 
из первых звонков по «горячему телефону», 
на который ответил председатель областной 
федерации ушу Василий ЗИНЬКОВИЧ, был 
как раз об этом. Звонит молодая женщина:

вопрос. С одной стороны, мы 
рады, что свой выбор в поль
зу ушу они уже сделали. Что
бы не утомлять читателей од
нотипными диалогами, мы 
просто в конце этой публика
ции дадим список адресов 
секций, куда могут обратиться 
свердловчане. Но для наше- 

, го абонента—девушки с ули
цы Малышева хотел бы до
полнить ответ: если расстоя
ние не главное препятствие 
для занятий, то можно поре
комендовать школу А? 23, что 
по адресу ул. Луганская, 1 
(близ перекрестка улиц. Белин
ского и Авиационной). Здесь 
как раз сейчас идет набор в 
первые женские группы.

С другой стороны, участни
ки диалога из федерации жи
вут проблемами сегодняшнего 
дня, когда движение боевых 
искусств набрало силы и 
уже миновало стадию станов
ления. А большинству зво
нивших пока не до этих 
проблем: им бы уточнить
свой выбор, узнать, где сек
ция.

И все же диалог об одной 
из самых важных на сегодня 
проблем состоялся. Абонент 
«горячего телефона», жен
щина с солидным жизненным 
опытом. начала с вопроса, 
почему занятия в секциях 
начинаются так поздно, это 
неудобно для детей. А узнав, 
что час начала определяет 
отнюдь не тренер, а «хо
зяин» помещения, решила 
уточнить, не вносит ли он и 
коррективы в цену абонемен
та: федерация ушу существу
ет на принципах "хозрасчета, 
поэтому занятия платные, и 
их цена, считают многие, 
могла бы быть и ниже.

В. 3.: — Давайте посчи
таем, но сначала хочу, чтоб 
вы узнали, сколько с нас бе
рут за аренду зала: где де
сять, а где и 16 рублей в 
час. . Вот недавно школьный 
спортивный зал нам предло
жили в аренду по 14. Трени
ровка длится полтора часа, 
это 21 рубль. Тринадцать 
тренировок в месяц — по
множьте иа «разовую стои-

мость»: цифры, впечатляют. 
Мы как-то прикинули: из 
секции взносы человек двад
цати уходят лишь на то, 
чтоб заплатить за аренду за
ла.

— А если бы давали бес
платно?

В. 3.: — Тогда сумма бы
ла б только такой, чтоб уп
латить налоги государству и 
содержать тренера...

Итак, от хозрасчетного 
пирога каждый рад отрезать 
кусок повесомее. Но не бу
дем спешить с обвинениями 
хозяев спортивных за
лов. Достаточно заглянуть в 
нищенский бюджетный «кар
манчик». откуда им долгие 
годы выделяли б¥квально 
крохи, станет понятна их 
нынешняя «жадность»...

Знаю наверняка лишь од
но: не сделай областная фе
дерация в свое время ставку 
на хозрасчет — до сих пор 
бы ходили тренеры и органи
заторы свердловской школы 
yшv с протянутой рукой от 
порога к порогу контор. А 
сегодня — десятки секций, 
тысячи занимающихся в них. 
И если вы надумали тоже 
приобщится к высокому ис
кусству боевых единоборств 
Востока—в добрый путь. Ос
талось назвать адреса не
скольких свердловских сек
ций.

Школа № 171, ул. Крау- 
ля. 89.

Школа № 163, ул. Завод
ски'’. 36-Б.

Школа № 162, ул. Гот
вальда, 19-А.

Горно - металлургический 
техникум, пр. Ленина. 28.

Школа № 70, ул. 8 Мар
та. 93.

Школа № 146, ул. Ураль
ская. 50.

Центральный стадион, ул. 
Репина, 5.

Школа № 17, рядом с 
переселением улиц Белинско
го и Щорса.

Школа № 11, ул.
П. Тольятти, 26-А.

ДЮСШ № 3, ул. Бажова, 
132.

Завод «Лесмаш», Елиза
ветинское шоссе, 29.

Школа № 23, ул. Луган
ская, 1.

Школа-интернат № 20, ул. 
Инженерная, 44 (Химмаш).

Школа № 66. она рядом 
с кинотеатром «Заря».

Школа № 96, по улице 
Байкальской, район Синие 
Камни.

«Горячий телефон» 
организовал и вел 
С. ПЛОТНИКОВ.

ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

проводят:
СВЕРДЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ —
31 марта в 11 часов

по адресу: пр. Космонавтов, 26.
Адрес физического, математического, музы

кально-педагогического факультетов: ул. К. Либ
кнехта, 9.

свердловский архитектурный институт -
24 марта.

Желающие смогут ознакомиться с институтом, его ос
новными кафедрами, с правилами приема.

Начало экскурсий в 10 часов.
В рамках дня открытых лвеоей проводится ОЛИМПИА

ДА ПО АРХИТЕКТУРЕ И ДИЗАЙНУ. Участник-м необ
ходимо выполнить графическую композицию на заданную 
тему на листе бумаги формата 40X60 см в любой изо
бразительной технике (карандаш, тушь, аквапель. гмашЬ, 
аппликация) и дать текстовое пояснение в объеме 300— 
500 знаков, отражающее основное содержание идеи.

Начало олимпиады в 10 часов.
Принять участие в дне открытых дверей приглашают

ся учащиеся школ, техникумов, училищ, рабочие и слу
жащие.

Адрес института: г. Свердловск, ул. К. Либкнехта, 23.
Проезд от вокзала троллейбусами № 1. 3, 9, 12 или 

автобусами № 21, 23, 31 до остановки «Музей Я. М. 
Свердлова».

Телефон для справок: 51-80-45.

СВЕРДЛОВСКОЕ
ОБЛАСТНОЕ УЧИЛИЩЕ КУЛЬТУРЫ —

22 марта в 10 часов.
Приглашаются выпускники 9-х и 11-х классов.
Наш адрес: г. Свердловск, пер. Решетникова, 

5, училище культуры.
Транспорт: троллейбусы № 11, 14, автобусы № 

2, 16, 21, 42, 43, 46.

•

ГОРОДСКОЕ
МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 — 

31 марта в 10 часов
для учащихся 9—10-х классов.

Адрес училища: Сиреневый бульвар, 6 (трам
ваи № 8, 13, 15, 23, 30, автобусы № 27, 34, 61, 
ост. — Сиреневый бульвар»).

КООПЕРАТИВ «БЭТА»
ПРЕДЛАГАЕТ СВОИ УСЛУГИ:

• .капитальный _и текущий ремонты производственных зда
ний, сооружений, по договоренности из своих материалов 
или материалов заказчика;
О строительство жилья, объектов соцкультбыта;
О оформление инте'рьеров;
9 заключает договоры на пошив спецодежды.

С предложениями обращайтесь по тел. 51-30-04.

ВАМ ПОМОЖЕТ «МАЯК»
Что делать, если ваш класс недружный? Как быть, если ни

кому ничего не интересно? Не то, что на субботник, в театр и ки
но никого не затащишь? У вас есть только один выход — про
вести школьный сбор. Всего за два дня ваша жизнь изменится 
в корне. На помощь придут ребята из «Маяка».

До недавних пор это был городской пионерский штаб (не
смотря на это, большинство ребят в нем было комсомольского 
возраста). Занимался штаб проведением школ пионерского акти
ва, выездных сборов (опять же активистов), общегородских 
конкурсов и смотров. Времена изменились, городского пионер
ского штаба теперь не существует. Есть группа единомышлен
ников, которая живет интересно и показывает другим, как мож
но в жизни не скучать.

Сейчас ребята активно работают со школами. Одним из глав
ных дел они считают проведение школьных сборов. За 32 года 
своего существования «Маяк» накопил большой опыт: коллек
тивные творческие дела, всевозможные конкурсы, викторины, но
вые формы общественно полезных дел. Ребята из «Маяка» зна
комы с коммунарской методикой. Многие побывали в «Орлен
ке*. Все — прекрасные организаторы. И вот они решили, что 
смогут многому научить старшеклассников, если будут проводить 
в школах коммунарские сборы. Первая заявка поступила в 
сентябре. Ребята провели сбор в средней школе поселка Ново
березовский. Затем была свердловская школа № 11.

В отрядах на таких сборах работают вместе и ученики, и учи
теля, и ребята из «Маяка*. В течение двух дней активной сов
местной деятельности они становятся друзьями и многое пере
дают друг другу. Программу составляют вместе: в ней может 
быть все что угодно: «Спортландия», «Педагогический театр», 
«Калейдоскоп интересных дел», «Политкроссворд», ночное ди
ско-шоу... Если вам действительно нужна помощь и вас заинте
ресовала эта информация, сообщаем: «Маяк» работает в город
ском Дворце пионеров и школьников по четвергам с 16 до 18 
и по воскресеньям с 10 до 13 ч. в комнате 205. Телефон 
57-86-59. С. ЮРЬЕВ.

«Весна в окно стучится...»
(На проводах русской зимы).

аса

Фото В. ЯКУБОВА.
Зам. редактора 

О. БАЛЕЗИН.

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

академический театр 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. Луначарского
Сегодня БАЯДЕРКА
22-Ш КАТЕРИНА

ИЗМАИЛОВА
АКАДЕМИЧЕСКИЙ театр 

ДРАМЫ
Сегодня ПАРИЖСКИЙ

УИК-ЭНД
22-Ш БЛЭЗ вместо объяв
ленного ранее спектакля 
«Завтрак с неизвестными».

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня и 22-Ш ТЕТКА
ЧАРЛЕЯ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола 
23-Ш в 10 час. 30 .мин. и 
14 час. КРАСНАЯ ШАПОЧКА 
в 19 час. ПРОЩАНИЕ

В ИЮНЕ
СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК 

БОЛЬШОЕ ИЛЛЮЗИОННОЕ
ШОУ

«ЯРМАРКА ЧУДЕС» 
и разнообразная- программа.
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС»
Новая программа:

«Частный детектив, 
или Операция «Кооперация», 

«Белая кость».
Сеансы: 11. 15 и 19 час.

641428. Девушка 26 лет же
лает познакомиться с мужчи
ной близким по возрасту, не 
злоупотребляющим алкоголем. 
О себе-, небольшого роста (156), 
к полноте не склонна, интере
сы разносторонние, любит соз
давать уют. но не замыкается 
на этом.

641504. Познакомлюсь с кра
сивой и стройной женщиной, 
обязательно доброй. хозяйст
венной, образованной. жела
тельно обеспеченной. О себе: 
привлекательный, одетый со 
вкусом мужчина 27 лет. 180. 
83, не пью, не курю, спокой
ный. Разведен. Работаю на 
Крайнем Севере. Есть дом в 
Молдавии. Отвечу на подроб
ное письмо с фотографией.

641414. Если вы считаете, 
что самые ценные черты в де
вушке — нравственная чисто
та: верность, порядочность, 
скромность, доброта, если Вам

от 21 до 28 лет, у Вас добрый, 
уравновешенный характер и 
Вам чужды вредные привычки, 
то буду рада познакомиться с 
Вами. О себе: 23 года., образо
вание высшее, не лишена при
влекательности, среднего рос
та. стройная, отвечу на письмо 
с фотографией, возврат кото
рой гарантирую. Моя фотогра
фия находится в Службе.

641517. Познакомлюсь с 
целью создания семьи с про
стой. доброй женщиной, непло
хо бы с ребенком. О себе; рус
ский. рост 170. возраст 31 год, 
в браке не состоял, образова
ние высшее, увлекаюсь техни
кой. вожу машину. Имею фи
зический недостаток — при
храмываю. Материально • и 
жильем обеспечен.

641418. Молодая, симпатич
ная женшина 25 лет, рост 165, 
образование среднее, имеющая

дочь 5 лет, познакомится с по
рядочным, непьющим мужчи
ной не старше 35 лет, любя
щим детей, желательно с жил
площадью.

641524. Молодой человек 
ищет спутницу жизни для соз
дания дружной семьи. Дети по
мехой не будет. Коротко о се
бе: 27 лет. рост 162, женат не 
был. без вредных привычек, 
люблю детей, застенчив, мало
разговорчив, в свободное вре
мя — книги, спорт. Моя фото
графия — в Службе.

641522. Верю в искренние и 
чистые чувства Мечтаю о сча
стливой семейной жизни. Наде
юсь, что откликнется порядоч
ный молодой человек в возрас
те 24 — 30 лет. О себе: русская, 
рост 168. 24 года. окончила 
УПИ. Моя фотография находит
ся в Службе.

641525. Хочу познакомиться

с молодым человеком прият
ной внешности, темноволосым, 
с серо-синими глазами, совсем 
не пьющим. Мне 22 года, рост 
168. вредных привычек нет. 
симпатичная. Увлечения раз
нообразные. Занимаюсь спор
том. Все условия для создания 
семьи имеются.

641445. Служба семьи пред 
ставляет симпатичную шатенку 
(33 года, рост 157. выглядит 
мололо). Материально и квар
тирой обеспечена в г. Наман
гане УзССР Образование ме
дицинское. Интересы разносто
ронние. По мнению друзей, доб
рая и отзывчивая. Разведена. 
Имеет двоих детей (9 и 5 лёт), 
башкирка. Желает познако
миться с деловым и предпри
имчивым мужчиной до 40 лет. 
с серьезным отношением к се- 
мье. Национальность и образо
вание значения не имеют. Со
гласна на переезд.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Люби и верь 

(две серию.
ТЕМП — Частный детек

тив, или Операция «Коопе
рация». я в полном поряд
ке. ВИДЕОЗАЛ — Царица 
ночи. Дональд. Боевая звез
да Галактики.

УРАЛ — Разння. Танцор 
днеко (Две серии). Высокий 
блондин в черном ботинке.

ЛК нм. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Две стрелы.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Один среди своих.

ДК им ГОРЬКОГО — 
Приговоренный.

МИР — Криминальный 
квартет.

БУРЕВЕСТНИК — Крими
нальный квартет.

ПОГОДА
22—23 марта по области 

ожидается переменная об
лачность, небольшие осад
ки. слабый гололед, ветер 
западный. 7- 12 метров в 
секунду. Температура возду
ха ночью плюс 1 —минус 4, 
при прояснениях, до л," гра 
дусов холода, днем 22 го ми
нус 2 — плюс. 3. 23-го —
1 — 6 градусов тепла.
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Наши телефоны: 
приемная $1-28-61 

зам. редактора 51-38-7$ 
отв. секретарь 58-95-48 

новости 56-17-51, 56-17-71

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат 56-37-28 
экономики 56-17-70 
коммунистического воспита

ния 56-17-73
специальный корреспонден» 

56-91-12
учащейся молодежи 58-93-89 
комсомольской жизни и мо

СОВРЕМЕННАЯ ТЕХНОЛОГИЯ, 
МОБИЛЬНОСТЬ, 

СОКРАЩЕНИЕ СРОКОВ МОНТАЖА 
ЗА СЧЕТ ЗАВОДСКОЙ ГОТОВНОСТИ — 

всеми этими качествами обладают устройства блочные 
Транспортабельные (УТБ), разрабатываемые конструктор
ским бюро «Электротехмонтаж» и изготавливаемые опыт
ным заводом треста «Электроуралмонтаж».

УТБ — это насосные, котельные, компрессорные, дизель
ные электростанции и другое технологическое оборудова
ние, оснашенное зашитой от атмосферных воздействий, 
вентиляцией, электроотопленнем и освещением, работаю
щее во всех климатических зонах и применяемое как в 
промышленности, так и в сельском хозяйстве.

Конструкторское бюро «Электротехмонтаж» также вы
полняет ПРОЕКТНО-СМЕТНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ на 
строительство и реконструкцию производственных баз, це
хов, складов и конструкторские разработки средств ме
ханизации монтажных работ и нестандартного оборудо
вания. Все работы выполняются по государственным рас
ценкам.

За справками обращаться: 620219, г. Свердловск, ГСП- 
198, Свердловский филиал Центрального проектного кон
структорско-технологического бюро (ЦПКТБ) Электро
техмонтаж. Тел. 55-85-60.

ВЫ НУЖДАЕТЕСЬ В ЭТИХ УСЛУГАХ?
1. Топогеодезнческие, инженерно-геологические изы

скания;
2. Прессиометрические испытания грунтов при инже

нерно-геологических изысканиях;
3. Проектирование скважин для хозяйственного и пить

евого водоснабжения;
4. Поиски подземных вод для хозяйственного и питье

вого водоснабжения,
5. Гидрогеологические расчеты дренажных систем (соо

ружений);
6. Бурение скважин под воду для населения.

Если вы говорите «да», вам всегда будут рады 
в СЕКТОРЕ ИЗЫСКАНИЙ ЦЕНТРА НТТМ

«СВЕРДЛОВСК».
Квалифицированные специалисты центра готовы к сот

рудничеству со всеми промышленными и сельскохозяйст
венными предприятиями, проектно-конструкторскими и 
проектно-изыскательскими институтами, кооперативами, 
садоводческими товариществами н даже с отдельными 
гражданами-садоводами.

Адрес: г. Свердловск, ул. Сакко и Ванпетти, 45.

Дворец культуры ПО «Уралмаш»
ВПЕРВЫЕ НА БОЛЬШОМ КИНОЭКРАНЕ!
ТОЛЬКО ЧЕТЫРЕ ДНЯ В СВЕРДЛОВСКЕ!

ТОЛЬКО В КИНОКОНЦЕРТНОМ ЗАЛЕ ДК «УРАЛМАШ»

28, 29, 30 марта, 1 апреля

ШИРОКОЭКРАННЫЙ АМЕРИКАНСКИЙ 
СУПЕРБОЕВИК

«РЭМБО»
В главной роли —Сильвестер СТАЛЛОНЕ. 

Начало в 12, 14. 16, 18. 20 час.
Принимаются коллективные заявки.
Справки по телефонам: 37-11-09 (касс?), 32-47-29 (ад

министратор).

лодежных проблем 51-60-84
культуры 51-10-66
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания 58-92-37, 
51-39-09

писем 56-91-23. 56-17-50
«Инфорс» 56-91-16
рекламы и объявлений 

56-91-34.
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